**Муниципальное бюджетное учреждение культуры**

**Большелогского сельского поселения**

**«Реконструкторский сельский дом культуры»**

**Согласованно:**

**Глава администрации**

**Большелогского сельского поселения**

**\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_В. А. Еременко**

***Отчет о работе МБУКБСП***

***«Реконструкторский СДК»***

***за 2023 год***

**п. Реконструктор**

Содержание:

*Состояние сети культурно – досуговых учреждений муниципального образования по состоянию на 01.01.2023 год:*

*Работа по укреплению материальной базы:*

*Инновационные формы культурно – массовой работы в 2023году:*

*Состояние и развитие самодеятельного народного творчества согласно следующей структуре:*

*Состояние и развитие любительских объединений, клубов по интересам (КЛО) :*

*Система развития декоративно – прикладного, изобразительного и фотоискусства*

*Система работы органа управления культурой по сохранению традиционной национальной культуры народов, проживающих на территории Большелогского сельского поселения:*

*Организация работы клубных учреждений по патриотическому воспитанию населения:*

*Организация работы с участниками СВО и их семьями:*

*Профилактика безнадзорности, правонарушений и преступлений:*

*Организация работы с детьми:*

*Организация работы с молодежью:*

*Организация работы с детьми и подростками в летний период:*

*Организация работы с детьми – сиротами:*

*Организация работы с людьми с ограниченными возможностями здоровья:*

*Организация работы с пожилыми, ветеранами:*

*Организация работы с семьей:*

*Состояние сети культурно-досуговых учреждений муниципального образования по состоянию на 01.01.2023 г.:*

*Культурно-досуговые учреждения муниципального учреждения культуры Большелогского сельского поселения «Реконструкторской сельский дом культуры»:*

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| поселение | Наименование юридического лица | Юридический адрес | Наименование структурного подразделения | адрес |
| Большелогское сельское поселение | Муниципальное бюджетное учреждение культуры Большелогского сельского поселения «Реконструкторский сельский дом культуры» | 346711 Ростовская область Аксайский район  пос.Реконструктор  ул.Гагарина,1а | Сельский дом культуры х.Большой Лог № 1 | 346710 Ростовская область,Аксайский район хут.Большой Лог ул.Советская 35а   |  |  |  | | --- | --- | --- | |  |  |  | |
|  |  |  | Сельский дом культуры пос.Водопадный | 346710 Ростовская область Аксайский район пос.Водопадный ул.Совхозная,5 |
|  |  |  | Сельский дом культуры пос.Российский | 346700 Ростовская область Аксайский район пос.Российский ул.Молодежная 7а |
|  |  |  | Сельский дом культуры х.Пчеловодный | 346711 Ростовская область Аксайский район пер. Пионерский,2 |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Расходы МБУК БСП "Реконструкторский СДК" | | | | | |
| по состоянию на 31.12.2023 г. | | | | | |
| **№п/п** | **Наименование** | | | **количество** | **сумма, тыс.руб.** |
| **За счет субсидии на выполнение мун.задания (мест.бюджет)** | | | |  |  |
| 1 | Текущий ремонт фасада и кровли в СДК п.Реконструктор | | |  | 358,9 |
| 2 | Текущий ремонт помещения №4,5 в СДК "Реконструктор" | | |  | 297,1 |
| 3 | Система оповещения ГО и ЧС | | |  | 640,7 |
| 4 | Приобретение костюмов СДК Пчеловодный | | |  | 79,5 |
| **Итого за счет субсидии на выполнение муниципального задания:** | | | |  | **1376,2** |
|  |  |  |  |  |  |
| **№п/п** | **Наименование** | | | **количество** | **сумма, тыс.руб.** |
| **За счет субсидии на иные цели (мест.бюджет)** | | | |  |  |
| 1 | Приобретение костюмов сценических казачьих праздничных | | |  | 549,8 |
| **Итого за счет субсидии на иные цели:** | | | |  | **549,8** |
|  |  |  |  |  |  |
| **№п/п** | **Наименование** | | | **количество** | **сумма, тыс.руб.** |
| **За счет средств пожертования** | | | |  |  |
| 1 | Текущий ремонт фасада и кровли в СДК п.Водопадный | | |  | 299,9 |
| **Итого за счет субсидии на иные цели:** | | | |  | **299,9** |
| **Всего:** | | | |  | **2225,9** |

*3. Инновационные формы культурно-массовой работы в 2023 году*

За прошедший 2022 год разработано и внедрено в работу **МБУК БСП** **«Реконструкторский СДК»** немало новых интересных форм культурно – досуговых мероприятий.

Самые запоминающиеся офлайн, онлайн инновационные формы прошедшие в МБУК БСП «Реконструкторский СДК»:

Одной из новых инновационных форм СДК п. Реконструктор стал «Парад Победы». Концертную программу, посвященную 9 мая открыли воспитанники детского сада «Буратино» п. Реконструктор пройдя по Аллее Победы в костюмах разных войск под бурные аплодисменты.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154322753672087>

В Российской Федерации в течение всего года проходила Всероссийская акция «Своих не бросаем» в поддержку военнослужащих, выполняющих задачи в ходе специальной военной операции на территории Украины. Все дома культуры Большелогского сельского поселения присоединились к этой акции, посвященной Героям спецоперации. Российские военнослужащие, выполняющие задачи специальной военной операции, знают, что по всей стране и за её пределами проходят масштабные акции в их поддержку. Фото:

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154130396468119>

<https://ok.ru/video/4684589107863>

Специалисты СДК п. Водопадный совместно с волонтерами групп «Сила в правде» и «Вместе мы сила!» приняли участие в сборе и передаче детских рисунков на передовую СВО, сборе и передаче гуманитарной помощи в Ростовский военный госпиталь для раненных солдат. А также творческие коллективы СДК п. Водопадный исполнили патриотические песни в ходе данной акции. **Фото:24,25,26.**

В 2022 году одной из главных инновационных форм в социально-культурной деятельности дома культуры п. Российский стало проведение мастер-классов народным умельцем Черных Еленой Александровной. В период с апреля по октябрь проведено 6 мастер-классов для детей и подростков по изготовлению кукол из лыка, тканей, кукол-мотанок, а также изделий в технике оригами.

Новой формой работы стали выездные мастер-классы народного умельца на территории Аксайского военно-исторического музея. В летний период проведено три мастер-класса: «Символ России», «Кукла из лыка» и «Куклы-обереги». **Фото: 1,2.**

22 марта Якименко Любовь Михайловна – заведующий ДК х. Пчеловодный для детей подготовила и провела обрядовый праздник «Сорок, сорок весну кличут». Мероприятие направлено на пробуждение в детях интереса к русскому фольклору, традициям, приобщение к культурному наследию русского народа. В ходе мероприятия дети узнали, что в марте есть один особенный день 22 марта. В этот день отмечали праздник – день встречи весны, еще его называли «Сороками», но не в честь белобоких птиц, а в честь сорока мучеников севастийских. Это воины- христиане, которые приняли мученическую казнь за веру. В народе говорят, что на «Сороки» прилетает сорок птиц, и первая из них – жаворонок, наступает день весеннего равноденствия, и начинается настоящая весна. Дети играли в игры, загадывали желания, привязав ленточки на ветки дерева, водили хороводы. Художественный руководитель Бережная Ольга Анатольевна подготовила мастер-класс по изготовлению жаворонков из соленого теста. В завершении мероприятия дети угощались выпечкой - «жаворонками» с душистым чаем. Присутствовало 25 человек. **Фото:** **3,4,5,6.**

12 апреля 2022 года в СДК п. Реконструктор художественный руководитель Татьяна Горбанева совместно со специалистами Реконструкторского отдела МЦБ им Шолохова Кудря Ольгой и Левченко Екатериной в течении недели был подготовлен и проведен цикл мероприятий для воспитанников МБДОУ №15 « Буратино» и СОШ №7 п. Реконструктор учеников 1 Б класса , посвященный дню Космонавтики « Космическое путешествие на неизведанную планету ВУПС» .

Человечество склонно верить, что оно не одиноко во Вселенной. В нашей повседневной жизни нередко встречаются факты о пришельцах. Невозможно точно сказать, есть ли жизнь на других планетах, но тема установления контактов с внеземными цивилизациями по-прежнему будоражит умы землян. В библиотеке для детей была оформлена книжная выставка под название «Космос такой далёкий и близкий» ребята так непосредственно и с интересом знакомились с книгами, им ненадолго предстояло стать космонавтами и совершить удивительное путешествие в космос на планету ВУПС. Узнать об истории освоения космоса, первом человеке, совершившим космический полет, о подготовке к полету. В ходе мероприятия ребята с увлечением отвечали на вопросы и разгадывали «звездные» загадки. Они отлично справились с заданиями, проявив смекалку и эрудицию. Кульминацией мероприятия стало появление инопланетянина с неизведанной планеты ВУПС. Присутствовало 130 человек. **Фото: 7,8.**

Главным инновационным мероприятием года в СДК п. Российский стал праздник, посвященный дню России и дню рождения п. Российский. 11 июня впервые мероприятие прошло на большой профессиональной сцене, которая была установлена на площади дома культуры. В этот день прошел целый ряд мероприятий: детская игровая программа «Веселые старты», концерт детских творческих коллективов «Моя Россия», Патриотическая акция «Za наших!», праздничный концерт «Вместе мы большая сила – вместе мы страна – Россия!».

В Празднике приняли участие все творческие коллективы поселения, а также гости – Военный музыкальный духовой оркестр МЧС Ростовской области и вокальные коллективы ДК Молодежный из г. Аксай. Для жителей Администрацией поселения был организован большой воздушный шар, на котором все желающие могли покататься бесплатно. В этот день прошли показательные выступления казачьих организаций. А вечером живой танцпол с участием группы «Случайные» из г. Ростова-на-Дону. Праздник такого большого масштаба был организован впервые, и очень понравился всем жителям и участникам. Количество посетителей составило 1721 человек. **Фото:9,10,11,12.**

11 июля для детей художественный руководитель СДК п. Реконструктор Горбанева Татьяна и библиотекарь отдела МЦБ им. Шолохова Кудря Ольга провели день сорняка «Господин Лопух и госпожа Лебеда». Специалисты пытались рассеять мнение участников мероприятия, что сорняки бесполезные растения.

Попытались сформировать у ребят экологическую ответственность и отзывчивость по отношению к растениям - сорнякам. Показать необходимость экологического под­хода к проблеме засорения полей.

Мы настолько привыкли, что сорняки мешают культурным растениям, что нередко воспринимаем их поведение едва ли не как осознанное и злонамеренное, направленное против наших овощей, фруктов и ягод. Но мы упускаем из вида, что многие сорняки являются лекарственными растениями, применяемыми как в народной, так и в официальной медицине.

**Задачи мероприятия:**

* Способствовать расширению и углублению знаний о многообразии растений – сорняков, их значении для человека.
* Формировать положительное отношение к дикорастущим растениям.
* Научиться определять растения.

**Присутствовало 25 человек. Фото: 13,14.**

С 3.09 по 06.09.2022 ко дню Добрых дел, который проводится в Ростовской области 6 сентября Сельский Дом культуры х. Большой Лог совместно с социальным работником и учащимися Большелогской СОШ провели акцию «Спешите делать добрые дела». Этот День объединяет огромное количество людей. Коваленко А. ученик 9 класса помог перекопать огород пенсионерке Окороковой Александре. Кузьмина М. ученица 8 класса, оказала помощьв уборке травы и мусора на придворовом участке Косьяновой Валентине Ивановне и Корнеевой Галине Ивановне. Социальный работник Лазаренко Н. В. помогла инвалиду Баркасовой Инне в подметании двора, а Веденеевой Л. Е. в сборе винограда и мытье окон. Ребята из 3 «В» класса Белова Кира и Мельников Артем совместно с заведующей СДК х. Большой Лог Соболевой Еленой Анатольевной убрали памятник на ул. Ленина. В акции приняло участие 20 человек. **Фото: 15.**

27 сентября художественный руководитель ДК х. Пчеловодный Бережная Ольга Анатольевна для участников детских коллективов художественной самодеятельности провела «Пижамную вечеринку». Цель развлечения: сплочение коллектива, повышение эмоционального настроя. В домашних тапочках, любимых пижамах, с мягкими игрушками и любимыми подушками собрались девчонки и мальчишки дружной компанией. Программа состояла из веселых, развлекательных конкурсов, интересных игр, дискотеки, просмотром любимых мультфильмов с попкорном. На протяжении всего мероприятия детей переполняли положительные эмоции, в зале царила невероятная атмосфера домашнего тепла, радости, неподдельного восторга, смеха и удовольствия. Присутствовало 20 человек. **Фото:16,17,18,19,20**

22 ноября в СДК х. Большой Лог заведующий Соболева Елена Анатольевна тематическую программа к году культурного наследия народов России.

Мероприятие по содержанию информационно-познавательное. Групповая работа: предварительно ребята делятся по группам, и каждая группа представляет видеоролик, где они побывали в каких - либо городах России, и что им там больше всего запомнилось. Своего рода визитная карточка « О прекрасных местах России». Представляют обычаи и традиции ( праздничные) русского народа «Русская свадьба», «Русское гостеприимство», «Русская баня». Кто рассказывал «О русской народной игрушке», «О художественной росписи» и т.д. В условиях развития инновационных технологий показать электронную выставку, организованную на YouTub канале. При этом происходит усиление положительных эмоций присутствующих от просмотра видеоматериалов. Информация электронных выставок развивают интерес к самообразовательной деятельности, повышают уровень культурной компетенции в значимой отрасли знания.

Мероприятие новое, не стандартное с инновационными технологиями, и полезное для молодёжи. Присутствовало 30 человек. **Фото:21,22.**

11.06.2022 в СДК п. Водопадный состоялся для детей и подростков исторический круиз «Триколор страны родной», который провела заведующий СДК Бережная Лидия Николаевна. Ребята совершили круиз по истории возникновения триколора, посмотрев документальный фильм «История Российского флага». После фильма поучаствовали в викторине «Чем знаменита Россия?», рисовали флаг РФ. Присутствовало 32 человека. **Фото: 23.**

*4. Состояние и развитие самодеятельного народного творчества в предлагаемой таблице:*

|  |  |
| --- | --- |
| Статистика за 2022 год | |
| число коллективов | число участников |
| 31 | 397 |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| В т.ч. | | | | | |
| взрослых | | молодежных | | детских | |
| число  коллективов | число участников | число коллективов | число участников | число коллективов | число участников |
| 6 | 39 | 5 | 67 | 20 | 291 |
| Статистика за 2021 год | | | | | |
| число коллективов | | | число участников | | |
| 31 | | | 397 | | |



|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| В т.ч. | | | | | |
| взрослых | | молодежных | | детских | |
| число  коллективов | число участников | число коллективов | число участников | число коллективов | число участников |
| 6 | 39 | 5 | 67 | 20 | 291 |
| Статистика за 2020 год | | | | | |
| число коллективов | | | число участников | | |
| 31 | | | 397 | | |



|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| В т.ч. | | | | | |
| взрослых | | молодежных | | детских | |
| число  коллективов | число участников | число коллективов | число участников | число коллективов | число участников |
| 10 | 111 | 4 | 51 | 17 | 235 |



|  |
| --- |
|  |

В МБУК БСП «Реконструкторский СДК» удается год от года сохранять число творческих объединений на 01.01.2022 год на территории Большелогского сельского поселения действует 31 формирование самодеятельного народного творчества, из которых 20 формирований для детей, 5 формирований для молодежи Общее число участников клубных формирований в 2022 г. составило 397 чел. Число участников клубных формирований для детей составило 291 человек. Число участников клубных формирований для молодежи составило 67 человек. А это означает, что культура Большелогского сельского поселения выполняет возложенные на него задачи. Хочется, чтобы работа клубов была непрерывной и несла только положительный заряд оптимизма.

Коллективы самодеятельного народного творчества Большелогского сельского поселения принимают участие в различных фестиваля, смотрах, конкурсах, концертах разного уровня.

В 2022 году народный вокальный ансамбль «Славяне», руководитель Лукьянова Людмила Рамазанова вот уже в 6 раз подтвердили звание **НАРОДНЫЙ.**

*5.Состояние и развитие любительских объединений,*

*клубов по интересам (КЛО):*

В МБУК БСП «Реконструкторский СДК» создано и работает на добровольных началах **37**  клубов по интересам и любительских объединений, в которых проводят свое свободное время **562** человек.

Из общего числа КЛО в 2022 году работали формирования:

• для детей до 14 лет –11 ед. 183 участника формирования;

• для молодежи от 15 до 35 лет – 11 ед. 158 участника формирования;

• для старшего поколения – 5 ед. 74 участника формирования.

В 2022 году продолжили работу клубы патриотической направленности такие как:клуб ветеранов труда **«Ветеран»** СДК п. Реконструктор и в СДК х. Большой Лог, клуб ветеранов труда «Поколение» СДК х. Пчеловодный, клуб ветеранов войны и труда **«Общение»** СДК п. Водопадный, военно – патриотический клуб **«Память сердца»** СДК п. Российский.

**В СДК п. Реконструктор работают 10 – любительских объединений количество присутствующих в них 150 человек**.

Наиболее популярные в 2022 году в СДК п. Реконструктор такие клубы как:

Семейный клуб **«У самовара»** - СДК п. Реконструктор. Целью этого клуба является сплочение семьи, знание своей родословной, традиции семьи, знание своей родословной, воспитание уважения к старшему поколению.

Детскийигровой клуб **«Непоседы»**. Цель этого клуба помочь детям обрести друзей, единомышленников, обрести желание побольше знать и уметь, сплотить между собой детей, заинтересовать играми, познавательными мероприятиями.

Клуб для общения людей с ограниченными возможностями здоровья **«Светоч»** - СДК п. Реконструктор. Основной задачей клуба является привлечение людей с ограниченными физическими возможностями во все мероприятия, проводимые в доме культуры, обеспечение и участие в концертах, участие особенно детей в общественной жизни поселка.

**В СДК х. Большой Лог работают 7- любительских объединений количество присутствующих в них 103 человека.**

Хотелось бы отметить следующие клубы по интересам:

- « Жемчужина» - это многопрофильный клуб для женщин старше 30, думающих о завтрашнем дне с уверенностью и надеждой, стремящихся к совершенству и творческому долголетию. Заседания клуба — это всегда открытие нового, показы презентаций, встречи с творческими людьми, занимательные беседы о здоровье, семье. В плане работы клуба – выездные заседания и знакомства с новыми интересными местами.

-« Ветеран» -для пожилых людей, который объединяет замечательных, талантливых людей, сумевших в свои преклонные годы сохранить молодость души, задор, стремление к активному образу жизни. Клуб стал им заветным уголком, где пенсионеры могут обсудить всё, что их волнует, попеть песни, поучаствовать в конкурсах, поделиться впечатлениями от прочитанной книги или просмотренного фильма – словом, найти спасение от одиночества. Заседания клуба – это дружеские встречи с чаепитием, вечера отдыха и песни, музыкальные гостиные и т.д. Атмосфера заседаний всегда приятна и благожелательна, здесь царят непринуждённые отношения, которых так не хватает сегодня в нашей жизни

**СДК х. Пчеловодный работают 7 – любительских объединений количество присутствующих в них 121 человек.**

Продолжает свою работу клуб экологического направления «Экоша».

В 2022 году отмечены особо интересные онлайн-мероприятия в работе детского клуба выходного дня «Домовенок» и семейного клуба «Дела семейные».

**СДК п. Российский :**

Раз в месяц проходит открытое заседание каждого любительского объединения. Наиболее популярен в нашем доме культуры – клуб любителей эстрадной музыки «Музыка жизни» - руководитель Михаил Вишняк, участники которого разных возрастов, но общаются всегда на одном понятном все языке – языке музыки. На данный момент в доме культуры работают **8 клубов по интересам с количеством участников 113 человек**.

**В СДК п. Водопадный работают 5 – любительских объединений** **количество присутствующих в них 75 человек:**

- клуб ветеранов войны и труда «Общение»

- экологический клуб «Родник»

- подростковый клуб «Старшеклассник»

- литературная гостиная «Беседка»

- клуб молодого избирателя «Российский глас».

**Общее количество формирований в 2022 году.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Направления деятельности КЛО | 2021 год единиц | 2022 год единиц |
| 1 | Коллекционеров | 0 | 0 |
| 2 | Семейного отдыха | 2 | 2 |
| 3 | Молодежные | 5 | 5 |
| 4 | Ветеранов, граждан пожилого возраста | 5 | 5 |
| 5 | Эрудитов | 0 | 0 |
| 6 | Историко-краеведческие | 0 | 0 |
| 7 | Историко-патриотические и поисковые | 1 | 1 |
| 8 | Общественно-политические | 6 | 6 |
| 9 | Авторские (поэтов, композиторов, писателей и т.д.) | 2 | 2 |
| 10 | Развития прикладных навыков в области культуры быта | 0 | 0 |
| 11 | Спортивные, оздоровительные | 1 | 1 |
| 12 | Экологические | 4 | 4 |
| 13 | Любителей животных | 0 | 0 |
| 14 | Растениеводства | 0 | 0 |
| 15 | Многопрофильные | 2 | 2 |
| 16 | Прочие | 9 | 9 |

*6. Система развития декоративно – прикладного, изобразительного и фотоискусства:*

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| № | Наименование учреждений | Наименование базы данных ДПИ | Количество участников ДПИ |
| 1. | СДК п. Реконструктор | «Добрыми руками и умным сердцем» | 2 |
| 2. | СДК х. Большой Лог | «Гордость нашего хутора» | 5 |
| 3. | СДК х. Пчеловодный | «Умелых рук творенье» | 2 |
| 4. | СДК п. Водопадный | «Я - мастер» | 4 |
| 5. | СДК п. Российский | «Поселок мастеров» | 4 |

В 2022 году в базе мастеров декаративно-прикладного искусства сохраняющих традиционные национальные ремесла народов Дона Большелогского сельского поселения 17 мастеров.

В отчетном периоде продолжили работу клубные формирования декоративно-прикладного творчества: 6 ед., участников 79 чел.; изобразительного творчества 3 ед., участников 47 чел.; Среди них декоративно-прикладное и изобразительное искусство активно развивается среди детей: в СДК п. Реконструктор студия – клуб ДПИ «Маленки» (11 чел), студия ИЗО «Волшебный карандаш» (15 чел), СДК х. Большой Лог клуб ДПИ «Мастерок» (12 чел), СДК х. Пчеловодный клуб ДПИ «Волшебный лоскуток» (18 чел), СДК п. Водопадный клуб ДПИ «Почемучка» (11 чел), СДК п. Российский студия прикладного творчества «Мастерская чудес» (15 чел).

Ежегодно мастера ДПИ Большелогского сельского поселения принимают активное участие в семинарах – практикумах, мастер – классах, выставках различного уровня. **Черных Елена Александровна** (руководитель студии ДПИ «Мастерская чудес») СДК п. Российский в июле 2022 г. в Ст. Старочеркасская приняла участие в Областной Выставке-ярмарке «Город мастеров» областного фестиваля казачьего фольклора «Нет вольнее Дона тихого» ГУК РО ОДНТ;

9 марта Черных Елена Александровна провела мастер – класс «Кукла из лыка» для ребят из Донецкой и Луганской народных республик в пункте временного размещения в х. Ленина. #мывместе. **Фото:1,2.**

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154108672463767>

04.03.2022 Жукова Мария – участница клуба «Радуга красок», руководитель Любовь Якименко, СДК х. Пчеловодный приняла участие во Всероссийском детском творческом онлайн-конкурсе «Весенний праздник – 8 марта» г.Москва, где заняла 2 место и была отмечена дипломом.

04.03.2022 Архипова Ольга Григорьевна мастер ДПИ СДК п. Водопадный провела мастер – класс для детей по изготовлению вязаных игрушек своими руками «Для милых мам». **Фото:**3.

20.04.2022 Комарова Татьяна Леонидовна мастер ДПИ СДК п. Водопадный провела мастер – класс для всех категорий населения по оформлению яиц и пасхальной атрибутики в технике «канзаши». Присутствовало 15 человек. **Фото:4,5**

05.05.2022 Глазко Дарья – участница клуба «Радуга красок», руководитель Любовь Якименко, СДК х. Пчеловодный приняла участие в 1X Всероссийском онлайн-конкурсе «Гордость России» г.Москва, где заняла 1 место и была отмечена дипломом.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Ф.И.О.** | **Национальность** | **Вид ремесла** |
| СДК п. Реконструктор | | | |
| 1. | Панченко Елизавета Николаевна | Русская | Вязание спицами, крючком. |
| 2. | Курганова Валентина Николаевна | Русская | Художественная сюжетная вышивка |
| СДК х. Большой Лог | | | |
| 3. | Щеголькова Олеся Александровна | Русская | Бисероплетение, вышивка бисером. |
| 4. | Качанов Вадим Федорович | Русский | Рисование карандашом и акварелью |
| 5. | Антонец Екатерина Сергеевна | Русская | Рисование акварелью |
| 6. | Нефёдова Наталья Николаевна | Русская | Соломка, вышивка бисером, поделки из круп |
| 7. | Крамскова Татьяна Борисовна | Русская | Вязание |
| СДК п. Российский | | | |
| 8. | Черных Елена Александровна | Русская | плетение из газетных трубочек |
| 9. | Пиукова Ольга Николаевна | Русская | вышивка крестом |
| 10. | Скорикова Елена Валериевна | Русская | самодеятельный художник |
| 11. | Буздалина Любовь Дмитриевна | Русская | самодеятельный художник |
| СДК х. Пчеловодный | | | |
| 12. | Калашникова Надежда Михайловна | Русская | Вышивка гладью, крестом |
| 13. | Роменский Сергей Владимирович | Русский | Рисование: живопись маслом |
| СДК п. Водопадный | | | |
| 14. | Архипова Ольга Григорьевна | Русская | Вязание спицами, крючком |
| 15. | Великородова Татьяна Алексеевна | Русская | Кружевоплетение крючком |
| 16. | Калашникова Татьяна Ивановна | Русская | Пэчворк |
| 17. | Комарова Татьяна Леонидовна | Русская | Канзаши |

Совместно с администрацией поселения ведется работа по поддержке народных умельцев. Администрация оказывает помощь в организации выставок - ярмарок в летний период.

Мастера Большелогского сельского поселения своим творчеством объединяют людей, неравнодушных к традиционному ремеслу, привлекают молодое поколение к проблеме сохранения традиций прикладного искусства, развивают художественный вкус у детей и молодежи, прививают им любовь к родному краю и его традициям.

Мастера Большелогского сельского поселения регулярно посещают мастер классы по повышению профессионального мастерства в ОДНТ.

*7. Система работы органа управления культурой по сохранению традиционной национальной культуры народов, проживающих на территории муниципального образования:*

Национальные диаспоры в Большелогском поселении не зарегистрированы.

На территории нашего поселения проживают в основном русское население, но есть еще и другие национальности: украинцы, белорусы, дагестанцы, армяне. Все слои населения, по возможности, привлекаются для участия в культурно-массовых мероприятиях, а дети являются участниками клубных формирований и коллективов художественного самодеятельного творчества.

Работа по сохранению культуры народов, проживающих на территории Большелогского сельского поселения, нашим учреждением продолжается. Мы продолжаем поисково-исследовательскую деятельность по выявлению национальных диаспор, проживающих на территории поселения.

**За текущий период в проведены:**

В СДК х. Большой Лог 03.06.2022 на тему межнациональных отношений проведена познавательная программа для детей «Расы, народы, нации», по воспитанию толерантности, уважения к традициям и культуре разных народов, проживающих на территории Российской Федерации.

Цель мероприятия: отработать понятия раса, нация, народ, воспитывать чувство патриотизма и интернационализма.

Заведующий СДК рассказала , что такое нация, какую главную роль в формировании и развитии нации играют социально-экономические факторы. Объяснила различие весьма разных понятий «Раса» и « Нация». Посмотрели презентацию о классификации «рас». Так же участникам мероприятия была представлена информационная о том, какие национальности проживают на территории Ростовской области.

Присутствовало 54 человека.

27.10.2022 в СДК х. Большой Лог прошла беседа для молодёжи «Давайте дружить народами». Цель мероприятия : сохранения и приумножения духовного и культурного потенциала многонационального народа Российской Федерации

на основе идей единства и дружбы народов, межнационального согласия.

В ходе беседы заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. рассказала о людях разных национальностей, проживающих на территории нашей страны, призвала к толерантности в отношении к ним. Рассмотрели и обсудили основные причины возникновения межнациональных конфликтов, и способы их разрешения. В процессе обсуждения учащиеся пришли к выводу, что надо с уважением относиться ко всем людям, независимо от их национальности и религии. Все мы равны, все достойны уважения, но в тоже время каждый из нас личность и особенен по-своему.

**В преддверии празднования Дня народного единства во всех домах культуры Большелогского сельского поселения прошли мероприятия:**

В преддверии этой даты **28.10.2022 г**., сотрудники СДК п. Реконструктор совместно с Реконструкторским отделом для учащихся 2 класса СОШ № 7 был подготовлен и проведён урок дружбы «Едино государство, когда един народ». Перед ребятами ожили страницы истории нашей страны, ребята познакомились с событиями 400-летней давности, послужившими причиной рождения праздника народного единства. А также познакомились с народами разных национальностей проживающих на территории Аксайского района, поиграли в игры Азербайджанского народа, Китая, Украины, России. Посмотрели мультипликационный фильм «Сармико». В завершение мероприятия дети познакомились с тематической выставкой «Когда мы вместе мы едины». Присутствовало 20 человек.

<https://ok.ru/profile/578514331287/album/902893376407/945382206871>

03.11.2022 Заведующий ДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. для детей подготовила и провела час общения «Мы разные – в этом наше богатство, мы вместе-в этом наша сила». Цель мероприятия: изучение своей истории страны, формирование основ гражданственности и патриотизма. В ходе мероприятия участники получили много полезной информации об истории праздника, смутном времени, освобождение Москвы от польских интервентов, о роли Минина и Пожарского в объединении страны, рассказ сопровождался показом презентации. Мероприятие завершилось составлением «цветка единства». Присутствовало 20 человек. **Фото: 1,2,3,4.**

16.11.2022 международный день толерантности ежегодно отмечается во всем мире 16 ноября. Терпимость друг к другу – это то, чего сегодня нам не хватает. Ведь так хочется, чтобы в мире царило взаимопонимание и доброжелательное отношение друг к другу . Специалисты СДК п. Реконструктор совместно с сотрудниками Реконструкторского отдела МЦБ им. Шолохова подготовили и провели час толерантности «Учись дружить и понимать» для учащихся 2-х классов СОШ№7 п.Реконструктор. В ходе мероприятия ребята узнали о значении слова «толерантность», о дружбе, терпимости и отзывчивости друг к другу, поговорили о тех человеческих качествах, которые помогают людям обрести настоящих и надежных друзей. Дети совершили увлекательное путешествие в страну Толерантность. С удовольствием посетили город доброты, город дружбы народов, город загадок, где очень весело поиграли. В завершении мероприятия ребятам были показаны мультипликационные фильмы о толерантности. По итогам мероприятия были сделаны выводы о том, что всегда нужно следовать золотому правилу морали «относиться к другому так, как мы хотим, чтобы относились к нам». Присутствовало 36 человек.

<https://ok.ru/profile/578514331287/album/902893376407/946279414167>

В 2022 работники культуры Большелогского сельского поселения приняли участие в районном дистанционном фестивале национальных культур, посвященном Дню народного единства, «В единстве – наша сила!» На суд зрителей был представлен казачий национальный обряд "Родильная каша".

<https://ok.ru/profile/578514331287/album/902893376407/945730620055>

Вот так, день за днём, шаг за шагом, специалисты МБУК БСП «Реконструкторский СДК» соединяют народы, стирают границы и делают людей ближе друг к другу. Работа важная и нужная. Не просто так святой Сергий Радонежский сказал: «Любовью и единением спасёмся».

*8. Организация работы клубных учреждений по патриотическому воспитанию населения.*

За **2022** год в Большелогском поселении по патриотическому воспитанию проведено **141** мероприятий, из них офлайн **101**, онлайн **40** на которых присутствовало на онлайн мероприятиях **17742** человек, на офлайн **24718** человек.

Формы этих мероприятий разнообразны: тематические концерты и вечера, вечера-встречи с участием ветеранов и интеллектуально-познавательные программы, конкурсные игровые программы и фото - выставки, выставки детского рисунка, и др.

В 2022 году продолжили работу клубы патриотической направленности такие как: клуб ветеранов труда «Ветеран» - 11 человек СДК п. Реконструктор, клуб ветеранов труда «Ветеран» - 15 человек, общественно – политический клуб «Лидеры эпохи» - 13 человек СДК х. Большой Лог, клуб ветеранов труда «Поколение» - 17 человек, общественно – политический «Патриот» - 16 человек СДК х. Пчеловодный, клуб ветеранов войны и труда «Общение» - 15 человек СДК п. Водопадный, военно – патриотический клуб «Память сердца» - 15 человек СДК п. Российский.

Все дома культуры Большелогского сельского поселения ведут сотрудничество с другими ведомствами при организации и проведении мероприятий такие как МБОУ Большелогская СОШ, ГКУСО РО Большелогский цент помощи детям, детский сад «Колосок» х. Большой Лог, Детский сад «Лилия» п. Янтарный, МБОУ СОШ п. Янтарный, детский сад «Буратино» п. Реконструктор, МБОУ СОШ №7 п. Реконструктор.

*Самые запоминающиеся из мероприятий:*

27 января в нашей стране отмечаются две памятные даты. День снятия Блокады Ленинграда и Международный день памяти жертв Холокоста. Во всех домах культуры прошел целый цикл мероприятий, посвященных этим мероприятиям. По дню памяти жертв холокоста в МБУК СПП «Реконструкторский СДК» проведено 4 мероприятия офлайн на них присутствовало 153 человека, 2 мероприятия прошли онлайн, 843 просмотра в СДК п. Реконструктор провели онлайн театрализованную зарисовку «Три куклы» <https://ok.ru/video/4011958602391>

Ко Дню снятия Блокады Ленинграда проведено 4 мероприятия офлайн, присутствовало 125 человек, 3 мероприятия онлайн, просмотров 913 просмотров. Во всех домах культуры традиционно прошла Всероссийская акция «Блокадный хлеб» в акции приняли участие 170 человек.

26.01.2022 специалисты МБУК БСП "Реконструкторский СДК" совместно с Реконструкторским отделом МБУК АР МЦБ им.Шолохова тоже присоединились к акции. Для учащихся СОШ №7 п. Реконструктор, с 4 по 6 класс, состоялся Урок Мужества «900 дней стойкости и мужества». Ребята с большим интересом выслушали рассказ о героизме жителей города, мужественно перенесших тяготы и невзгоды блокады.

На мероприятии прозвучали стихи Анны Ахматовой, Ольги Берггольц, Юрия Воронова, посвященные этим трагическим событиям и подвигу русского народа. Был продемонстрирован видеоролик, кадры которого отразили жизнь блокадных ленинградцев. Для того чтобы дети воочию увидели норму суточного хлебного пайка работники культуры приготовили кусочки хлеба в 125 грамм, которые помещались на ладони и призвали учащихся бережно относиться к хлебу.

После мероприятия хлеб раздали всем детям присутствующим на мероприятии.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/153957947462551>

26.01.2022 Художественный руководитель ДК х. Пчеловодный Бережная О.А. для детей подготовила и провела акцию памяти «Блокадный хлеб». Цель мероприятия: напомнить о мужестве жителей Ленинграда, переживших беспрецедентную блокаду миллионного города вражескими захватчиками. Детям объяснили значение слова «блокада», показали презентацию «Страшные дни Ленинграда», рассказали историю 14-летней ленинградской девочки Тани Савичевой, минутой молчания почтили всех погибших, после чего всем участникам были розданы кусочки хлеба весом 125 граммов, что являлось символам акции. Сельский библиотекарь Щурова Л.А. организовала выставку книг на военную тематику. Присутствовало 15 человек.

**Фото: 1,2,3.**

27 Января в СДК п. Российский прошла акция "Блокадный хлеб", количество посетителей составило 32 человека. Отрадно, что в мероприятии участвовали дети, которые узнали об истории Блокады Ленинграда, прочувствовали и поняли, как было тяжело детям в годы войны. В ходе Акции каждый получил по кусочку черного хлеба – символа Блокадного Ленинграда. **Фото:4,5.**

11.02.2022 для подростков и молодёжи в СДК х. Большой Лог проведена акция

«Женский бессмертный полк». Заведующий СДК х. Большой Лог Е.А. Соболева рассказала о значимости вклада женщин на войне. В сопровождении электронной презентации услышали о первой и второй оккупации Аксайского района. Вспомнили имена женщин жителей хутора Большой Лог, которые принимали участие в ВОВ, были представлены их портреты . Прозвучали воспоминания женщин участников ВОВ Марии Андреевны Литвиненко, Мизикаевой Марии Семеновны, Нины Марковны Пастуховой . Все присутствующие память погибших почтили минутой молчания.

Присутствовало 35 человек. **Фото: 6**

13 февраля в день освобождения поселка Реконструктор от немецко - фашистских захватчиков состоялось возложение цветов и венков на мемориал "Воинам односельчанам, отдавшим жизнь, за Родину в Великой Отечественной войне 1941 - 1945гг." , братскую могилу "Воинам отдавшим жизнь за Родину 1941 - 1945 гг". На мероприятии присутствовали Глава Большелогского сельского поселения Чичельник Роман Алексеевич, заместитель Главы администрации БСП Попова Алена Владимировна, атаман Аксайского юрта и п. Реконструктор Марков Сергей Иванович и казаки поселка, члены совета ветеранов БСП, работники культуры, юнармейцы Блошелогской средней школы во главе с директором Васильчуковой Татьяной Викторовной и жители п. Реконструктор.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154022348051351>

13 – 14 февраля Большелогское сельское поселение отмечает 79 – годовщину освобождения от немецко – фашистских захватчиков. В эти памятные дни специалисты всех 5 домов культуры посетили на дому ветеранов ВОВ, тружеников тыла, узников концлагерей, вдов и вручили от администрации и работников культуры Большелогского сельского поселения продуктовые наборы.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154030106530711>

14 февраля в СДК п. Водопадный отмечалась 79 – я годовщина освобождения Аксайского района от немецко – фашистских захватчиков. Какждый год в этот день мы вспоминаем освободителей нашей родной земли. Чтим память о погибших, а живых посещаем и поздравляем на дому. В этот памятный день специалисты СДК п. Водопадный и ученики юнармейцы СОШ п. Янтарный почтили память ветеранов ВОВ, а труженикам тыла Апокиной А.В., Косаревой В.М., Тютеревой М.И., и вдове Будковой О.И. вручили подарки от администрации Большелогского сельского поселения. Присутствовало 23 человека. **Фото: 27,28.**

15 февраля в СДК п. Водопадный прошел час памяти «Солдаты России – мои земляки». Мероприятие провела заведующий СДК п. Водопадный Бережная Л.Н. для Юнармейцев СОШ п. Янтарный. На мероприятии вспоминали воина – интернационалиста Одинцова Виталия Владимировича, погибшего в ходе военной операции в Чеченской республики. Присутствовало 21 человек. **Фото: 29,30.**

Все дома культуры Большелогского поселения приняли участие во многих акциях:

Акция «Свеча памяти», «Георгиевская ленточка», «Удели вниманье ветерану», «Бессмертный полк», «Письмо ветерану», «Окна Победы», «Рисуем Победу», «Россия рисует», акция для участников СВО «Добрые письма», «Своих не бросаем», «Она Z»,

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154737105884055>

<https://ok.ru/profile/564860605944/statuses/154699333125624>

**Фото:6, 7,8,9,10,11,12.1, 12.**

День Победы – замечательный праздник, в этот день мы вспоминаем о великой Победе и о тех, кто отдал жизни ради нее. Так было и в этом году:

В преддверии Дня Победы в Великой Отечественной войне, 7 мая председатель Совета ветеранов Большелогского сельского поселения Скопенкова Т.В., работники культуры СДК п. Реконструктор, волонтеры Победы Горбанева Дарья, Горбанев Роман и Шкода Полина поздравили ветеранов ВОВ с наступающим праздником. Ребята сказали ветеранам Спасибо за силу воли, за бодрость духа, за верность Родине, за смелость души, за отвагу сердца, за бравую самоотверженность, за мир! Пожелали им крепчайших сил, здоровья, и конечно же, мира. Ветеранам вручили подарки от Главы Администрации Аксайского района Бодрякова С.Н., от Главы Администрации Большелогского сельского поселения Еременко В.А., от работников культуры и от ООО "Бостон" и КФ "Московский десерт", генеральный директор Косоногов Д.В.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154307042136983>

Традиционно 9 мая во всех домах культуры проведены митинги, возложения цветов, акции «Бессмертный полк», агитбригады Большелогского поселения посетили ветеранов на дому, а так же во всех домах культуры прошли праздничные концертные программы. Всего 9 мая **проведено 10 мероприятий на которых присутствовало 5670** человек.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154320143307671>

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154322753672087>

**Фото: 13,14,15,16,17,18,19,20,21,22,23,24,25,26.**

- 08.05.2022 в СДК п. Водопадном состоялась праздничная концертная программа «Сияет май салютами победы». **Фото: 31,32.**

09.05.2022 музыкальное поздравление ветеранов ВОВ на дому в п. Водопадный «Победа в сердце каждого живет». **Фото:33,34,35.**

Все работники культуры Большелогского сельского поселения приняли участие в проведении мероприятий для беженцев из Донецкой и Луганской народных республик в пункте временного размещения в х. Ленина.

9 марта специалисты СДК п. Реконструктор и СДК п.Российский провели мастер - класс "Кукла из лыка" и развлекательно - игровую программу "Веселые старты" для ребят из Донецкой и Луганской народных республик в пункте временного размещения в х. Ленина. #мывместе <https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154108672463767>

03 апреля для детей из Луганской и Донецкой Народных республик в Спорткомплексе х. Ленина, сотрудники СДК х. Пчеловодный и СДК х. Большой Лог Бережная О. А., Савостин В.В., Якименко Л.М., Соболева Е. А. и участник вокального ансамбля "Златоцвет" Якименко А. В, провели игровую программу "Казачьи забавы", где познакомили с историей, бытом, традициями казачества, а также дети с удовольствием участвовали в эстафетах, проявив удаль и смекалку казачью.

<https://ok.ru/profile/597056333845/statuses/154596297807893>

Большую роль в воспитании патриотизма и гражданственности играет самодеятельное народное творчество: в каждом коллективе МБУК БСП «Реконструкторский СДК» имеется репертуар на данную тему.

Патриотизм обретает полную силу в том обществе, где отношение к его пониманию и восприятию одинаково для всех граждан, независимо от занимаемого в нем места. Каждый должен соотносить свои действия с пользой родной земле. И наша главная задача воспитать такого патриота, который жил бы не сегодняшним днем, а будущим своих детей, внуков, правнуков.

*9. Профилактика асоциальных явлений в обществе и формирование здорового образа жизни.*

За **2022** год в МБУК БСП «Реконструкторский СДК» по профилактике асоциальных явлений в обществе и формирование здорового образа жизни проведено **97** из них **11** онлайн мероприятий **86** офлайнмероприятий, присутствовалоофлайн **9355** человек, онлайн просмотров **3520.**

Наиболее значимыми мероприятиями по профилактике в **МБУК БСП «Реконструкторский СДК»** в данном направлении стали:

Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения прошли акции к Всемирному дню отказа от табакокурения, Международному дню борьбы с наркоманией, Всероссийскому дню борьбы со СПИДом и др.

31 мая во всех домах культуры прошел цикл мероприятий:

Для молодежи и подростков в СДК х. Пчеловодный состоялась акция «Здоровое дыхание», с показом тематического видеоролика о вреде табака. Присутствовало 25 человек.

В СДК п. Водопадный заведующий СДК Бережная Лидия Николаевна провела акцию «Жизнь! Здоровье! Долголетие!» для всех категорий населения, присутствовало 60 человек.

Заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Елена Анатольевна для подростков провела информационный марафон «Здоровье превыше всего», присутствовало 30 человек.

26 июня к Международному дню борьбы с наркоманией проведен целый ряд мероприятий:

Художественный руководитель СДК п. Реконструктор Горбанева Татьяна Валентиновна провела для всех категорий населения тематическую программу «Особенности поведения и черты личности тех, кто употребляет наркотики», присутствовало 98 человек.

Заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Елена Анатольевна для молодежи провела тематическую беседу «Жизнь стоит того – чтобы жить», присутствовало 30 человек.

Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Любовь Михайловна для всех категорий населения провела час здоровья с просмотром тематических видеороликов «Сила духа. Здоровье. Успех». Присутствовало 15 человек.

23.07.2022 в СДК х. Пчеловодный провели тематический час для подростков «Подросток и наркотики» подготовила и провела художественный руководитель ДК Бережная О.А. Цель мероприятия: создание условий для формирования у подростков устойчивых установок на неприятие наркотических веществ. В ходе беседы говорили о том, какой увлекательной, яркой, полезной может быть жизнь, и о том, как избежать опасных соблазнов, которые губительно воздействуют на нас. В проведении мероприятия все присутствующие проявляли интерес в страшной проблеме в нашей стране, активно отвечали на вопросы и участвовали в предлагаемых обстоятельствах, которые им задавали. Так же в ходе мероприятия ребята высказали свою точку зрения и ответили на вопрос «Почему я против вредных привычек?». Присутствовало 15 человек.

В целях безопасности жизнедеятельности с жителями поселка Российский ведется разъяснительная работа, особенно с детьми и подростками. Одним из мероприятий стала спортивно-развлекательная игра «Здоров будешь – всё добудешь» 30.09.22 г. Офлайн. (Посетителей 45). Для подростков были организованы различные игры и конкурсы. Победила, безусловно, дружба. И все ребята получили сладкие призы от дома культуры за участие в мероприятии. **Фото: 1,2.**

1 декабря заведующий СДК п. Водопадный Бережная Л.Н. для молодежи провела информационную акцию «Красная ленточка», которая направлена на пропаганду здорового и безопасного образа жизни. Присутствующие прослушали информацию «СПИД – чума 21 века», посмотрели водеоролики о проблемах СПИДа в молодежной среде. Акция закончилась тем, что каждый получил красную ленточку, символ солидарности с теми, кого ВИЧ – инфекция затронула и с их близкими.

Во всех домах культуры постоянно обновляются информационные стенды «Мы выбираем жизнь».

Каждый год коллективы самодеятельного народного творчества

МБУК БСП «Реконструкторский СДК» принимают участие в районном фестивале «Скажи наркотикам твердое: нет!».

Все мероприятия, направлены на формирование у жителей нашего поселения позитивного отношения к своему здоровью как важнейшей социальной ценности, высоконравственного типа мышления и социального поведения.

*10. Профилактика безнадзорности, правонарушений и преступности.*

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| № п/п | ФИО | Дата рождения | Адрес проживания |
| **СДК х. Большой Лог** | | | |
| 1. | Калинин Иван Евгеньевич | 26.02.2005 | х. Большой Лог, Советская 73 |
| 2. | Комисаров Илья Сергеевич | 11.09.2006 | х. Большой Лог,  ул. Советская,73 |
| 3. | Бойко Владимир Владимирович | 17.04.2010 | г. Аксай, ул. Ореховая,84 г |
| 4. | Савчук Валентин Александрович | 13.03.2005 | х. Большой Лог,  ул. Советская,73 |
| 5. | Марехин Кирилл Эдуардович | 14.07.2008 | х. Большой Лог, ул. Виноградная,40 |
| **СДК п. Реконструктор** | | | |
| 1 | Денисенко Анна Михайловна, | 17.06.2006 | п. Пчеловодный,  пер. Северный,67 |
| 2 | Смирнов Захар Алексеевич, | 22.09.2009 | РО, Аксайский р-н, п.Реконструктор, ул.Транспортная, 14 кв. 1 |

На протяжении всего **2022** года в МБУК БСП «Реконструкторский СДК» проводилась индивидуальная и групповая работа по профилактике безнадзорности, беспризорности и правонарушений среди несовершеннолетних. Всего проведено **54** мероприятия, из них **36** мероприятие офлайн, **18** мероприятия онлайн, офлайн присутствовало **1541** человек, **1479** онлайн просмотров**.**

Специалисты МБУК БСП «Реконструкторский СДК» ведут постоянную работу с детьми стоящими на профилактическом учете в ПДН ОУУП и ПДН Отдела МВД России по Аксайскому району. Ребята принимали участие в различных акциях, информационных, игровых, развлекательных программах:

22.06.2022 акция «Свеча памяти» - СДК х. Большой Лог. **Фото 1.**

22.08.2022 акция « Трех цветов Российский флаг» СДК х. Большой Лог;

03.09.2022 акция « Белый голубь мира» СДК х. Большой Лог; **Фото: 2.**

26.08.2022 акция «Да здоровью, да мечте, нет наркотикам, беде!» СДК п. Реконструктор;

16.02.2022 информационный час «Вредные привычки - коварные друзья» СДК х. Большой Лог;

6.03.2022 игровая программа « Русская старинная, румяная да блинная» СДК х. Большой Лог;

07.03.2022 Конкурсно - развлекательная программа «Букет из самых нежных слов» СДК х. Пчеловодный;

23.03.2022 информационный дайджест «Стань лидером среди здоровых» СДК п. Реконструктор;

26.07.2022 информ – дайджест «Как прервать нежелательную дружбу» СДК п. Реконструктор ;

22.08.2022 информания «Гордость за свою страну начинается с уважения к ее символам» СДК п. Реконструктор;

24.07.2022 встреча фельдшера ФАП п. Водопадный Аветисян А.Ж. с подростками «Пусть беда минует тебя». Провела разъяснительную беседу о болезнях, которые возникают в последствии употребления алкоголя, табакокурения, наркотиков.

04.06.2022 художественный руководитель ДК х. Пчеловодный Бережная О.А. для детей провела урок-предупреждение «Безопасность - ответственность каждого». Цель: знакомство детей с правилами поведения и безопасности в окружающем нас мире. В ходе мероприятия ребята вспоминали, как правильно вести себя дома, чтобы избежать опасных ситуаций, какими внимательными нужно быть в условиях города, как следует себя вести во время отдыха на природе, дети отгадывали веселые загадки, отвечали на каверзные вопросы викторины «Знатоки правил безопасности», а также познакомились с памятками, где могли подробнее узнать о соблюдении всех правил. Присутствовало 15 человек. **Фото: 3.**

16.10.2022 заведующий ДК х. Пчеловодный Якименко Любовь Михайловна и художественный руководитель Бережная Ольга Анатольевна для детей организовали экскурсию «Осень – волшебница» в ближайшую сосновую рощу. Цель мероприятия: развитие наблюдательности, возникновение интереса и воспитание бережного отношения к природе. Ребята не только любовались красотой осени, но и наблюдали, закрепляли знания об изменениях в природе осенью, рассматривали деревья, собирали боярышник и барбарис, слушали птиц. На привале пили горячий травяной чай, с аппетитом уплетали бутерброды, играли и веселились. Также собирали природный материал: интересные и необычные веточки, листики, сучки. Все это пригодилось для поделок. Сколько восторгов и радости доставил этот поход! Присутствовало 15 человек. **Фото: 4,5,6,7**.

Так же проведены и другие акции к Всемирному дню отказа от табакокурения, Международному дню борьбы с наркоманией, Всероссийскому дню борьбы со СПИДом и др.

Во всех мероприятиях специалисты МБУК БСП «Реконструкторский СДК» попытались отразить противодействие возможным фактам проявления экстремизма, укрепление доверия населения к работе органов местной власти, администрации Большелогского сельского поселения, формирование толерантной среды на основе ценностей многонационального российского общества, общероссийской гражданской идентичности и культурного самосознания, принципов соблюдения прав и свобод человека.

*11. Организация работы с детьми.*

Всего в **2022** году для детей и подростков в МБУК БСП «Реконструкторский СДК» проведено **355** мероприятий, из них **313** офлайн **42** онлайн мероприятий на которых офлайн присутствовало **20527** человека, онлайн **4250** просмотров.

Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения для детей работают формирования самодеятельного народного творчества и любительские объединения такие как:

**Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения для детей работают клубы как самодеятельного народного творчества так и любительские объединения.**

**СНТ:** хореографические коллективы «Незабудки», «Калейдоскоп» СДК п. Реконструктор, Ансамбль танца «Карамелька» СДК х. Пчеловодный, Ансамбль народной хореографии «Хороводница» СДК п. Водопадный, Хореографический коллектив «Феникс» СДК п. Российский, танцевальный коллектив «Конфетти», «Апельсин» СДК х. Большой Лог;

Ансамбль народной песни «Горошек» СДК х. Пчеловодный, Детский вокальный ансамбль «Калинка» СДК п. Водопадный, детская вокальная группа «Фантазия» СДК п. Российский,

Театральные студии: «Верооко» СДК п. Реконструктор, «Арлекин» - театральный клуб СДК п. Российский, театральный клуб «Ассорти» СДК х. Большой Лог;

студия ИЗО и ДПИ: студия ИЗО «Волшебный карандаш», студия - клуб «Малёнки» (ДПИ) СДК п. Реконструктор, «Волшебный лоскуток» (ДПИ), «Почемучка» ДПИ СДК п. Водопадный, , «Мастерская чудес» - студия прикладного творчества, СДК п. Российский; ДПИ «Мастерок» СДК х. Большой Лог.

**Любительские объединения:** школа этикета «Сувенир», игровой клуб «Непоседы», киноклуб «Телевичок» **СДК п. Реконструктор;**

«Экоша» - экологический клуб, «Домовенок» - многопрофильный клуб **СДК х. Пчеловодный;**

«Родник» - экологический клуб, «Беседка» - литературная гостиная **СДК п. Водопадный;**

«Юный пешеход» - клуб правил дорожного движения **СДК п. Российский**;

«Сундучок сказок» - многопрофильный клуб, «Озаренок» - литературный клуб **СДК х. Большой Лог.**

**- *познавательная деятельность* –** направлена на развитие познавательных интересов, знаний и умений, формирование умственных способностей и прочее. Это различные викторины, познавательные программы с элементами познавательной деятельности:

«В гостях у Дедушки Корнея» Каждый год библиотека п. Реконструктор традиционно отмечает Неделю детской и юношеской книги. Это захватывающее и незабываемое событие, открывающее новое окно в волшебный мир литературы. Это праздник для любознательных детей и взрослых, влюбленных в книгу, праздник веселых приключений, новых литературных открытий. Неделя детской книги приурочена к 140-летию со дня рождения классика отечественной детской литературы Корнея Чуковского. На протяжении недели в Реконструкторском отделе совместно с СДК п. Реконструктор проходила встреча с воспитанниками МБДОУ №15 Буратино, ребята узнали много интересного о творчестве писателя, о том когда и кто придумал праздник книг. Совершили онлай- путешествие на типографию со сказочными героями Зубочком и тётушкой Матильдой, отгадывали загадки . Сюрпризом для ребят стал герой рассказа Н. Носова Незнайка. В завершении мероприятия ребята вместе с Незнайкой посмотрели мультипликационный фильм по произведению К. Чуковского « Мойдодыр». Присутствовало 85 человек.

[**https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154198898103191**](https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154198898103191)

**- *ценностно-ориентационная деятельность*** - представляет процесс формирования отношения, обучающихся, к миру, формирование их убеждений, взглядов, усвоение нравственных и других норм жизни – всего того, что называют ценностями. Это цикл мероприятий гражданско-патриотической направленности:

26.01.2022 специалисты МБУК БСП "Реконструкторский СДК" совместно с Реконструкторским отделом МБУК АР МЦБ им.Шолохова тоже присоединились к акции.

Для учащихся СОШ №7 п. Реконструктор, с 4 по 6 класс, состоялся Урок Мужества «900 дней стойкости и мужества». Ребята с большим интересом выслушали рассказ о героизме жителей города, мужественно перенесших тяготы и невзгоды блокады.

На мероприятии прозвучали стихи Анны Ахматовой, Ольги Берггольц, Юрия Воронова, посвященные этим трагическим событиям и подвигу русского народа. Был продемонстрирован видеоролик, кадры которого отразили жизнь блокадных ленинградцев.

Для того чтобы дети воочию увидели норму суточного хлебного пайка работники культуры приготовили кусочки хлеба в 125 грамм, которые помещались на ладони и призвали учащихся бережно относиться к хлебу. Присутствовало 45 человек.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/153957947462551>

В СДК п. российский проведен вечер воспоминаний «Был город-фронт – была блокада» 26.01.2022 (количество посетителей 37 человек), акция «Блокадный хлеб» 27.01.2022 (офлайн 25 чел.) **Фото:1,2**

01.05.2022 заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. и художественный руководитель Бережная О.А. провели для детей акцию «Мир, Труд, Май - улицу убирай!». Мероприятие проведено в целях пропаганды бережного отношения к природе, в ходе которой участники очистили улицу от мусора. Всем хотелось, чтобы улицы хутора были красивыми и чистыми. И как приятно, проведя уборку, смотреть на мир, который стал еще красивее благодаря стараниям детей. Присутствовало 15 человек. **Фото:3,4,5.**

В преддверии праздника Великой победы в целях патриотического воспитания дошкольников, школьников , любви к своей Родине и уважения к людям, которые ковали Победу, формирования положительного эмоционального подъема, во всех домах культуры БСП прошли мероприятия:

Специалисты Реконструкторского отдела совместно с работниками сельского дома культуры п. Реконструктор в период с 4 по 6 мая подготовили и провели устный литературный журнал « Маленькие герои большой войны» для 8 групп воспитанников МБДОУ № 15 «Буратино», а так же учеников 1 класса СОШ №7 п. Реконструктор. Ребята узнали о детях, которые рискуя своей жизнью, вели борьбу с немецкими захватчиками. Узнали нелёгкую судьбу жителя п. Реконструктор Кургановой Валентины Николаевны, узницы концентрационных лагерей ВОВ. К мероприятию была оформлена выставка " Живи в веках Великая Победа ", посвященная 77-летию со Дня Победы в Великой Отечественной войне. Выставку помогали оформлять юные читатели, они выбирали и расставляли книги, вырезали открытки и рисовали рисунки на военную тему. С 4 по 6 мая присутствовало 164 человека.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154323097867159>

09.05.2022 в СДК х. Большой Лог заведующий Соболева Е.А. провела игровую программу « В воздухе… На суше… На земле…». Мероприятие было направлено на укрепление нравственно-патриотических чувств дошкольников, формирование знаний о Великой Отечественной Войне, о доблести, о подвигах, о славе наших воинов освободителей, о том, какой ценой была завоёвана победа.

В патриотической игровой программе приняли участие дети и подростки. Мероприятие было проведено на детской спортивной площадке. Программа была построена в форме военно-спортивной эстафеты, где команды продвигались к победе. Юным участникам предстояло показать свою силу и ловкость. Принимали участие в конкурсах и эстафетах: «Минное поле», «Снайперы», «Огневой рубеж», «Полевой госпиталь», где юные медсёстры оказывали первую медицинскую помощь раненым. Мы надеется, что проделанная нами работа способствовала формированию чувства патриотизма, уважения к героическому прошлому нашей Родины. Присутствовало 25 человек. **Фото: 6,7.**

19 мая 2022 года исполнилось 100 лет со дня создания Всесоюзной пионерской организации имени В.И. Ленина. К этой знаменательной дате для учащихся СОШ п. Янтарный заведующий СДК п. Водопадный провела исторический урок «Встреча поколений», рассказала учащимся историю пионерской организации, познакомила с атрибутами и традициями: что означает пионерский галстук, значок, для чего нужны горн и барабан, как проводились пионерские костры. Присутствовало 42 человека. **Фото:8,9,10.**

10 июня в преддверии Дня России в СДК п. Водопадный для детей и подростков заведующий Бережная Л.Н. провела час геральдики «У державы величавой на гербе орел двуглавый». Присутствовало 34 человека. После мероприятия прошла акция «Лента России, объединяющая нас». Присутствовало 85 человека. **Фото: 11.**

22 июня отмечается одна из самых печальных дат в истории России – День памяти и скорби – день начала Великой Отечественной войны. 22 июня 1941 года без объявления войны фашистская Германия напала на Советский Союз. В этот день, спустя 81 год, по всей стране были приспущены государственные флаги. В МБУК БСП "Реконструкторский СДК" в память о погибших в те жестокие годы провели Всероссийскую акцию "Чтобы помнили". Присутствовало 44 человека.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154450659103639>

01.10.2022 Художественный руководитель СДК х. Пчеловодный Бережная О.А. провела мастер – класс «Из детских рук частичку сердца», в рамках праздника Дня Пожилого человека. Цель мероприятия: познакомить детей с традицией праздника, где есть еще одна возможность выразить уважение и признательность старшему поколению. Дети, проявив фантазию сделали бабушкам игольницы в виде сердечка для рукоделия с пожеланиями. Присутствовало 15 человек. **Фото: 12,13,14.**

К Дню народного единства во всех домах культуры Большелогского сельского поселения прошел целый ряд различных мероприятий, как познавательных, так и развлекательных.

02.11.2022 заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. провела мультимедийную беседу "«В единстве твоя сила - Великая Россия».

Заведующий СДК Соболева Е.А. совместно с присутствующими на мероприятии совершила путешествие в далекое историческое прошлое, дети узнали об истории возникновения государственного праздника, о Смутном времени, о подвиге К. Минине и Д. Пожарском, возглавивших народное ополчение, а также о христианском празднике в честь иконы Казанской Божьей матери. Поговорили о национальностях проживающих в России, о традициях и праздниках разных народов. Каждый желающий рассказал о своих традициях , которые они соблюдают в своей семье. Присутствовало 40 человек. **Фото: 15,16.**

4 ноября – один из главных государственных праздников Российской Федерации – День народного единства. Россия много раз подвергалась испытаниям, не раз переживала трудные лихие времена, времена войн и вражды.

В преддверии этой даты 28.10.2022 г., сотрудники СДК п. Реконструктор совместно с Реконструкторским отделом для учащихся 2 класса СОШ № 7 был подготовлен и проведён урок дружбы «Едино государство, когда един народ».

Перед ребятами ожили страницы истории нашей страны, ребята познакомились с событиями 400-летней давности, послужившими причиной рождения праздника народного единства. А также познакомились с народами разных национальностей проживающих на территории Аксайского района, поиграли в игры Азербайджанского народа, Китая, Украины, России. Посмотрели мультипликационный фильм

«Сармико». В завершение мероприятия дети познакомились с тематической выставкой «Когда мы вместе мы едины».

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154837087212439>

09.12.2022 заведующий СДК п. Водопадный в СОШ п. Янтарный совместно с Янтарной СБ и школой для пятых, шестых классов провели урок мужества «Мы помним Ваши имена». Перед ребятами выступил Поздняков Г.А. – председатель совета ветеранов ВОВ и труда вооруженных сил и правоохранительных органон Аксайского района. Его рассказ о своей службе в период Афганской войны вызвал у детей неподдельный интерес: военной историей нашей родины и службой вооруженных силах России. Присутствовало 105 человек. **Фото:17,18,19.**

- *коммуникативная деятельность* – направлена на создание среды общения, развития навыков общения, воспитания культуры общения. Это конкурсные мероприятия с игровыми моментами, соревнованиями команд:

31 мая 2022 года в преддверии Международного дня защиты детей на базе сельского дома культуры п. Реконструктор состоялся районный фестиваль детского творчества, посвященный 85-летию Ростовской области "Восходящая звезда Аксайского района". На празднике присутствовали почетные гости: заведующий отделом культуры Администрации Аксайского района Ярослав Леонидович Чернышев и председатель Общественного совета Администрации Аксайского района Валентина Ивановна Жиловникова. В фестивале приняли участие 19 коллективов и 11 солистов-исполнителей, дети в возрасте от 5 до 14 лет. На празднике царила дружеская и радостная атмосфера. Все участники награждены Грамотами Отдела культуры Администрации Аксайского района и Районного дома культуры "Факел". От Большелогского сельского поселения в фестивале приняли участие хореографические коллективы "Калейдоскоп", руководитель Костюк Анна; "Перформанс" и "Конфетти", руководитель Безручко Ольга; вокальный ансамбль "Фантазия", руководитель Вишняк Михаил.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154390996833175>

19 февраля Абашина Милены и Биба Лиза - участницы детского вокального ансамбля «Калинка» СДК п. Водопадный приняли участие во Всероссийской онлайн акции «Родные языки народов России». **Фото: 20.**

- *культурно - досуговая деятельность* – означает содержательный, развивающий отдых, свободное общение – это различные концертные программы, детские конкурсы, развлекательные мероприятия в каникулярный период:

Дети самая благодарная аудитория. С января по декабрь во всех домах культуры Большелогского сельского поселения для детей проходят различные мероприятия. Самыми волшебными и радостными конечно для детей всегда являются новогодние праздники.

5 января в СДК п. Реконструктор прошла новогодняя программа "Здравствуй, здравствуй Новый год". Дети с азартом принимали участие во всех играх и конкурсах проводимых Дедом Морозом и Снегурочкой, а так же с огромным интересом смотрели на фокусы которые показал волшебник дедушка Мороз.

[**https://ok.ru/profile/578514331287/album/902893376407/931139922071**](https://ok.ru/profile/578514331287/album/902893376407/931139922071)

05.01.2022 заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. и художественный руководитель ДК Бережная О.А. организовали для детей новогоднее представление «Старик Хоттабыч на новогодней елке» Цель мероприятия: создать праздничную атмосферу, доставить радость детям. Дети смогли окунуться в сказочную атмосферу приключений, поучаствовать в интересных играх и конкурсах, которые предлагал Старик Хоттабыч для совершения новогоднего чуда, а Баба Яга с Кикиморой пытались помешать. С появлением Деда Мороза и Снегурочки начался настоящий праздник с песнями и танцами, хороводами вокруг елки, дети читали стихи, фотографировались с персонажами, получали новогодние подарки. Присутствовало 35 человек. **Фото:21,22,23,24.**

05.01.2022 в СДК х. Большой Лог прошло новогоднее представление для детей. «Новогоднее приключение». В программе были танцы, песни, игры ,ребята рассказывали стихотворения и водили хороводы. Разноцветные, сверкающие гирлянды и ярко украшенная ёлочка принесли детям ощущение чуда. Герои увлекли детей в волшебный мир сказки. После представления все дети получили долгожданные подарки от Деда Мороза. Дети зарядились праздничным настроением и ощущением волшебства. А для организаторов праздника лучший подарок это видеть счастливые глаза детей и благодарных родителей. Присутствовало 45 человек. **Фото: 25.**

06.03.2022 в СДК п. Российский прошла выставка семейного творчества «Масленица - праздник весны, солнца, жизни!» ( 48 посетителей), - конкурсно - игровая программа «Масленица идёт блин, да мёд несёт!» (44 посетителя ),

**Фото: 26,27.**

Международный день толерантности ежегодно отмечается во всем мире 16 ноября. Терпимость друг к другу – это то, чего сегодня нам не хватает. Ведь так хочется, чтобы в мире царило взаимопонимание и доброжелательное отношение друг к другу . Специалисты СДК п. Реконструктор совместно с сотрудниками Реконструкторского отдела МЦБ им. Шолохова подготовили и провели час толерантности «Учись дружить и понимать» для учащихся 2-х классов СОШ№7 п.Реконструктор. В ходе мероприятия ребята узнали о значении слова «толерантность», о дружбе, терпимости и отзывчивости друг к другу, поговорили о тех человеческих качествах, которые помогают людям обрести настоящих и надежных друзей. Дети совершили увлекательное путешествие в страну Толерантность. С удовольствием посетили город доброты, город дружбы народов, город загадок, где очень весело поиграли. В завершении мероприятия ребятам были показаны мультипликационные фильмы о толерантности.По итогам мероприятия были сделаны выводы о том, что всегда нужно следовать золотому правилу морали «относиться к другому так, как мы хотим, чтобы относились к нам».

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154894019580823>

К Международному дню защиты детей традиционно во всех домах культуры проведены мероприятия:

- конкурсно-игровая программа **«**Радужное детство**»** СДК п. Российский Присутствовало 50 человек **Фото:28.**

- игровое – шоу «Много конкурсов, затей, приходи играть скорей!» СДК п. Реконструктор. Присутствовало 50 человек.

Звонкий смех, счастливые лица мальчишек и девчонок - такая оживленная атмосфера царила 1 июня в СДК х. Пчеловодный на конкурсно - развлекательной программе «Этот сказочный мир мы дарим детям», которую подготовили и провели Заведующий Дома культуры Якименко Л.М. и художественный руководитель Бережная О.А.. Дети отправились в самую замечательную страну со сказочными героями Мальвиной и черепахой Тортиллой . Ребята отправились в сказочную страну для того, чтобы весело и интересно провести время, пообщаться друг с другом, поиграть. Участники путешествия побывали на различных станциях: «Игровая», где показали себя ловкими и смелыми, «Загадочная», где дружно отгадывали загадки, музыкальной викторине и спортивных эстафетах. На празднике ребята успешно выполнили все задания, после которых , суровый и страшный на вид Карабас – Барабас, похитивший солнце, тепло и хорошее настроение, сдался и отдал заветный ключик от лета. После чего, все вместе танцевали и веселились, а затем каждый получил мороженное. Присутствовало 25 человек. **Фото:29,30,31.**

01.06.2022 В Международный день защиты детей в СДК х. Большой Лог прошла празднично игровая программа «Украсим детство радугой любви». Ребята с хореографического коллектива « Конфетти» поздравили детей танцем « Морячка», также коллектив современного танца «LOGOS» под руководством С.В. Меркулова показал зажигательный танец. Далее заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. пригласила всех ребят в путешествие, где отгадывали загадки о лете, проводили музыкальные конкурсы с танцами, викторины на смекалку. На станции «Игровая» ребята с огромным удовольствием приняли участие в подвижных играх, на «Музыкально-танцевальной» пели, танцевали. Праздничная программа закончилось сладким угощением. Присутствовало 60 человек. **Фото:32,33.**

В СДК п. Водопадный провели в Международный день защиты детей конкурсно - игровую программу «Волшебная радуга детства». Началось мероприятие в библиотеке, где зав. библиотекой С.Н. Марченко провела беседу и викторину о лете. Заведующий СДК п. Водопадный Л.Н. Бережная рассказала детям о правилах безопасности во время купания, при посещении общественных мест, при переходе дорог. Продолжением мероприятия был конкурс рисунков на асфальте «Мы рисуем мир!». Спортивные состязания «За здоровьем-в лето!» прошли на площадке, где победители получили призы. **Фото:** **34,35,36.**

*12. Организация работы с молодежью.*

За период **2022** года в МБУК БСП «Реконструкторский СДК» проведено **325** мероприятий для молодежи, из них **271** мероприятий проходили офлайн и **54** онлайн мероприятия. Которые, посетили офлайн **22517** человек, онлайн просмотрело **5200** человек.

Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения для молодежи работают формирования самодеятельного народного творчества и любительские объединения такие как:

**СНТ:** хореографический коллектив «Очарование» **СДК п. Реконструктор;**

«Радуга красок» - изобразительное искусство **СДК х. Пчеловодный;**

**Любительские объединения:** «Одноклассники» - клуб общения **СДК п. Реконструктор;** «Ориентир» - молодежный клуб, **СДК х. Пчеловодный;**

«Старшеклассник» - клуб общения **СДК п. Водопадный;** «Живая вода» - экологический клуб, «Музыка жизни» - клуб любителей эстрадной музыки **СДК п. Российский;** «Ровесник» - молодежный клуб **СДК х. Большой Лог.**

***Военно – патриотическое воспитание:***

В МБУК БСП «Реконструкторский СДК» в этом направлении работают 2 любительских объединения, количество участников в них составило 29 человек.

**- «Патриот» - общественно-политический клуб СДК х. Пчеловодный**

**- «Лидеры эпохи» - общественно – политический клуб СДК х. Большой Лог**

26.01.2022 урок мужества « Сплав мужества и стойкости героев Ленинграда»

Мероприятие проходило совместно с БСОШ, художественный руководитель СДК х. Большой Лог Ставская А.В привела истерические факты. О том, что происходило в городе в это время – с его жителями, улицами, В основу этого мероприятия легли воспоминания участников тех ужасных дней блокады. Учащиеся школы рассказали о том, как пытались выжить люди в осажденном городе, какие страдания они испытывали, какую цену заплатили за то, чтобы спасти своих близких. Как над всей трагической неразберихой грозных дней, над потерями и известиями о гибели и разрушениях, над тревогами и заботами, охватившими великий город, господствовал гордый дух сопротивления, ненависти к врагу, готовность сражаться на улицах, в домах до последнего патрона, до последней капли крови.

Присутствовало 50 человек. **Фото: 1.** 13 февраля в Большелогском поселении проходят мероприятия посвященные дню освобождения п. Реконструктор, х. Пчеловодный, х. Большой Лог. По традиции провели митинг с возложением цветов. Каждый год в мероприятии принимает участие отряд юнармейцев Большелогской СОШ.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154022348051351>

14.02.2022 в СДК п. Реконструктор директор МБУК БСП «Реконструкторский СДК» Бувина Н.В. провела актуальный разговор «Наша истинная национальность - человек». В мероприятии приняли участие молодежь 23 человека. Цель мероприятия: укрепление культуры мира, продвижения идеалов взаимопонимания. Актуальный разговор состоял из просмотра видеороликов о национальностях, проживающих на территории РФ с последующим обсуждением традиций и обрядов народов России.

Окончание Второй мировой войны – это великое событие для всего мира. Именно в этот день был побежден нацизм и фашизм, прекращено преступление против всего человечества. Ключевую роль в этой Победе сыграл Советский Союз и его храбрые воины: они сражались не только за свою Родину. Советские солдаты гнали врага до самого Берлина, изгоняя его с территорий других государств, захваченных нацистской Германией и ее союзниками.

В рамках празднования 77-летия окончания Второй мировой войны 2 сентября 2022 года во всех домах культуры Большелогского сельского поселения прошли мероприятия:

В СДК п. Российский провели Видео-презентацию «То время страшное осталось позади»;

В СДК х. Пчеловодный познавательную программу «Последние залпы Великой войны»;

В СДК х. Большой Лог провели беседу «История второй мировой войны»;

В СДК п. Реконструктор провели час истории «Сентябрь 1945 года»;

В СДК п. Водопадный провели исторический час «Сила и стойкость солдата -победителя».

13.09.2022 года специалисты СДК п. Водопадный Бережная Л.Н. и заведующий библиотекой п. Водопадный Марченко С.Н. и учащиеся СОШ п. Янтарный приняли участие в акции авторских проектов «Донскую славу приумножим» посвященных 85 – летию Ростовской области. Мероприятие проходило в Ростовском государственном экономическом университете. **Фото:2,3.**

13.09 .2022 в БСОШ прошла беседа « Россия Родина моя», мероприятие началось с песни « С чего начинается Родина», затем заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. рассказала присутствующим откуда же произошло слово «Родина», и название « Россия», познакомила с Государственной символикой РФ. Посмотрели видеоролик « Традиции и обычаи России». Присутствовало 28 человек.

14.10.2022 проведена патриотическая акция « Своих не бросаем». Заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. поделилась информацией об историческом прошлом нашей Родины, о событиях, происходящих в наши дни на Украине,об истоках и причинах возникновения конфликта,  итогах референдумов, прошедших недавно в 4 освобожденных областях – ЛНР, ДНР, Запорожской и Херсонской областях, о проходящей в эти дни частичной мобилизации российских военнослужащих. Мы гордимся своими земляками, мы точно знаем, что они не посрамят честь родного края, честь нашего поселения. Мы ждем их всех с победой, живыми и здоровыми!Посмотрели видео ролик « Своих не бросаем 1945-2022».Хореографический коллектив исполнили танец « Встанем». В конце акции все сфотографировались с символикой, используемой российской общественностью и органами государственной власти. Присутствовало 20 человек. **Фото:4.**

12.11.2022 года в СДК п. Водопадный художественный руководитель Хрипков Валерий Иванович провел музыкальную программу «С этими песнями мы победили».

«Рядом с простыми солдатами всегда была и есть песня, которая поднимает боевой дух, придает силу, отвагу, смелость» - такими словами было начато мероприятие для молодежи п. Водопадный. Первым музыкальным произведением была песня «Священная война», ее и прослушали молодые люди и, конечно были под впечатлением «Есть песни, под которые солдаты пляшут и танцуют, когда отдыхают от боя. Под маршевую музыку проходят парады и идет солдаты к Победе. Так было, и так все это проходит в настоящее время» - об этом на мероприятии говорила заведующий СДК Бережная Л.Н., призывая молодежь к патриотизму и творчеству.

***Профориентация и профадаптация:***

27.10.2022 заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. организовала арт-встречу «Наша профессия постоянное творчество» со специалистом по традиционной культуре казачьего народа Стратьевой Еленой Геннадьевной. Цель: показать важность профессии для народа, поскольку является главной пропагандой русского искусства. В ходе мероприятия беседа о знаниях, навыках, качествах необходимые режиссеру. Присутствовало 15 человек. **Фото: 5,6,7.**

22.11.2022 заведующий СДК п. Российский – Вишняк Михаил Михайлович по приглашению администрации школы провел урок «Разговоры о важном» в МБОУ СОШ №7 им. Береста в г. Ростове-на-Дону для учеников 5го и 8 классов. Обсуждали темы актуальных профессий и потребностей в сфере культуры.

16.04.2022 Беседа "Найди свой путь" целью является оказание помощи присутствующим в принятии решения о выборе профиля обучения. Формирования способности осознанного выбора профессиональной деятельности.

Заведующий СДК х. Большой Лог рассказала ребятам, что такое профессия, как непросто выбрать дело всей своей жизни, чтобы стать профессионалом.

  Затем ребята совершили увлекательное путешествие в мир профессий. В игровой форме они попробовали себя в разных видах деятельности. Узнали, какими качествами должен обладать учитель, врач или строитель, с интересом отвечали на вопросы, делились своими планами на будущее. Присутствовало 27 человек.

***Правовое просвещение.*** Цель – формирование у молодежи гражданского самосознания, основанного на патриотических ценностях и направленного на повышение ее конкурентоспособности в современных условиях:

В 2022 году в данном направлении на базе учреждений культуры Большелогского сельского поселения работали **3** клуба молодого избирателя с количеством участников в них **45** человек. Это:

**-** «Пигмалион» - клуб молодого избирателя **СДК п. Реконструктор;**

- «Российский глас» - правовой клуб **СДК п. Водопадный;**

**-** «Будущее – за нами!» - клуб молодого избирателя **СДК п. Российский;**

- правовой диалог с элементами деловой игры «Я – гражданин России!» прошел в доме культуры п. Российский для молодежи. На мероприятии присутствовало 22 человека. Обсудили вопросы прав и свобод, закрепленных в Конституции РФ.

21.08.2022 на спортивной детской площадке СДК х. Большой Лог заведующий СДК х. Большой Соболева Е.А. организовала флешмоб с раздачей  атрибутов с государственными символами «Флаг России гордость наша». Соболева Е.А. кратко познакомила с историей флага, когда впервые появился триколор. Участники мероприятия вспомнили, что означают цвета флага, узнали много интересного об истории России, о гербе  Родины. И молодежь, и пожилые люди – все прониклись чувством гордости за свою страну, получив маленькую копию российского флага, главного атрибута российской государственности.

Присутствовало 40 человек. Роздано 120 шт. символики РФ. **Фото:8.**

***Профилактика вредных привычек. Формирование здорового образа жизни:***

Видеолекторий «Подросток. Стиль жизни – здоровье» 16.06.222 г. Мероприятие прошло в формате онлайн в СДК п. Российский. Количество просмотров составило 33. Ссылка на видео <https://vk.com/sdkross>

*1*2.03.2022 в СДК х. Большой Лог прошла игровая программа «Жизнь прекрасна, не трать её напрасно». Девизом встречи стала народная поговорка «Здоров будешь - всё добудешь!». В начале мероприятия ребята поговорили о здоровье, о здоровом образе жизни, затронули тему вредных привычек и наркомании. Научились правильно говорить твёрдое «НЕТ» любым вредным привычкам. Посмотрели и обсудили познавательный ролик о ЗОЖ. Затем поучаствовали в подвижных и интел­лектуальных играх, посвящённые здоровому образу жизни: «Пословицы о здоровье», где присутствующие дополняли недостающие слова в посло­вицах; Конкурс «Угадай вид спорта»; «Ребусы»; «Спортивные загадки», после кото­рых, показали спортивные движения и элементы утренней зарядки. В заключе­нии программы Соболева Е.А. пожелала всем избегать вредные привычки, заботиться о своём здоровье и здоровье окружающих. Вручила тематические буклеты «Жизнь пре­красна, не трать её напрасно!». Присутствовало 60 человек.

29.06.2022 прошла тематическая беседа « Жизнь стоит того – чтобы жить» к дню борьбы с наркоманией. Цель мероприятия  формирование культуры поведения, направленного на борьбу с вредными привычками. Изменение негативной позиции в отношении людей, страдающих наркоманией. В начале мероприятия заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. провела беседу о необходимости

сохранения здоровья, как основного компонента счастливой жизни и о вреде наркотических веществ на организм человека. Во время беседы рассматривались следующие вопросы: причины наркомании, мифы о наркомании, мой друг употребляет наркотики. Говорили о том, как какой увлекательной, яркой, полезной может быть наша жизнь, и о том, как избежать опасных соблазнов, которые губительно воздействуют на нас. В проведении мероприятия все присутствующие проявляли заинтересованность в страшной проблеме в нашей стране, активно отвечали на вопросы. Посмотрели видеоролики « Письма наркоманов».

Присутствовало 30 человек.

***Толерантность:***

Толерантность – это признание ценности всего, что объединяет людей, и уважению имеющимся между ними различиями. Толерантность является ключевым духовно-нравственным принципом гражданского общества*.*

Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения с начала ноября проводился цикл мероприятий по направлению Толерантность.

21 ноября для учащихся старших классов МБОУ Реконструкторская СОШ специалисты СДК п. Реконструктор провели беседу – рассуждение «Искусство жить с непохожими людьми» с показом видеофильма «Чучело». Девизом встречи стали слова - «Мы – разные, в этом наше богатство, мы вместе – в этом наша сила!».

До молодых людей была донесена мысль, что дети в фильме принадлежат к одной культуре, они говорят на одном языке, их не разделяют религиозные, социальные и расовые барьеры. И все-таки если ребенок другой, если он не похож на своих одноклассников, эта непохожесть становится причиной драматических событий, «драматических» потому, что все происходит в фильме. В жизни малейшие несовпадения в поведении, в привычках, в одежде, прическе или образе жизни могут обернуться не драмой, а трагедией. Трагедией живых людей и взрослых, трагедией тех, кого преследуют, унижают, убивают, и трагедией тех, кто это делает, ведь для них эти действия зачеркивают путь в нормальную цивилизованную жизнь. Присутствовало 90 человек. **Фото: 9,10.**

- В декабре прошел день толерантности «Мир добра». Посетило мероприятие 27 человек. Ребят познакомили с этикетом общения, уважением традиций и обрядов разных народов при помощи кукольного мини-спектакля. **Фото:** 11.

***- Культурно - досуговая деятельность*** :

24.05.2022 художественный руководитель СДК х. Пчеловодный Бережная О.А. провела игру-путешествие «Язык предков». Цель мероприятия: расширить кругозор, познакомить с истоками русской письменности. Ребятам рассказали о празднике, его истории и значении для культуры России, о развитии славянской письменности с древних времен до наших дней и о главнейшей роли просветителей Кирилла и Мефодия в создании славянской азбуки, вспомнили пословицы о книгах. Завершилось мероприятие показом презентации о братьях Кирилле и Мефодии и их жизненном пути. Присутствовало 15человек.

11 июня на площадке дома культуры п. Российский прошел Живой танцпол «Случайные». Приглашенная из Ростова-на-Дону кавер-группа два часа исполняла для молодежи хиты 90-х и современные песни. Посетителей из числа молодежи было 347 человек.

30.08.2022 СДК х. Большой Лог в окончании лето провели позитив шоу « Вечер хорошего настроения», цель которого вспомнить события лета, сформировать положительные эмоции. Хорошее мероприятие это не только прекрасная возможность повеселиться от души, но также возможность поиграть в веселые и забавные игры и конкурсы. Молодежь с удовольствием принимала участие в конкурсах. Молодые люди продемонстрировали свои музыкальные и танцевальные возможности, получили заряд бодрости и море положительных эмоций. В конце мероприятия всем раздали воздушные шарики. Все ушли с хорошим настроением. Присутствовало 50 человек.

**Фото:12.**

16.03.2022 Онлайн Акция Фотофлешмоб "Крымская весна" #ЯлюблюКрым#КрымскаяВеснаАксайскогорайона К дню воссоединения Крыма с Россией

<https://ok.ru/feed>

https://ok.ru/profile/564860605944/statuses/154428674557432

Молодость – самая замечательная, яркая и насыщенная пора в жизни каждого человека! Быть целеустремленными, достичь высоких результатов в учебе и верно выбрать свой жизненный путь – вот основная задача подрастающего поколения. Анализ ситуации показывает, что молодежь готова принимать активное участие в культурной и общественной жизни Большелогского сельского поселения.

*13. Организация работы с детьми и подростками в летний период.*

За период летних каникул в Большелогском поселении проведено **94** мероприятий, из них офлайн мероприятий, **27** онлайн мероприятий на которых офлайн присутствовало **4586** человек, онлайн просмотров **1786**.

*Таблица статистических данных о работе клубных учреждений с детьми и подростками в летний период*

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | *Мероприятия по данному направлению* | | *Число посетителей мероприятий* | | *Формы мероприятий* | | |
| офлайн | онлайн | офлайн | онлайн | *Культурно-досуговые* | *Информационно-просветительские* | *Иные\**  *+онлайн* |
| **2022** | **67** | **27** | **4586** | **1786** | **71** | **23** |  |

Специалисты учреждений культуры Большелогского сельского поселения ведут работу в пришкольных лагерях в летний период. Всего проведено 12 мероприятий.

Традиционно во всех домах культуры Большелогского сельского поселения организация работы с детьми и подростками в летний период начинается с празднования дня защиты детей. Целый ряд мероприятий провели специалисты МБУК БСП «Реконструкторский СДК»:

Звонкий смех, счастливые лица мальчишек и девчонок - такая оживленная атмосфера царила 1 июня в СДК х. Пчеловодный на конкурсно - развлекательной программе «Этот сказочный мир мы дарим детям», которую подготовили и провели Заведующий Дома культуры Якименко Л.М. и художественный руководитель Бережная О.А.. Дети отправились в самую замечательную страну со сказочными героями Мальвиной и черепахой Тортиллой . Ребята отправились в сказочную страну для того, чтобы весело и интересно провести время, пообщаться друг с другом, поиграть. Участники путешествия побывали на различных станциях: «Игровая», где показали себя ловкими и смелыми, «Загадочная», где дружно отгадывали загадки, музыкальной викторине и спортивных эстафетах. На празднике ребята успешно выполнили все задания, после которых , суровый и страшный на вид Карабас – Барабас, похитивший солнце, тепло и хорошее настроение, сдался и отдал заветный ключик от лета. После чего, все вместе танцевали и веселились, а затем каждый получил мороженное. Присутствовало 25 человек. **Фото:1,2,3,4,5.**

01.06.2022 В Международный день защиты детей в СДК х. Большой Лог прошла празднично игровая программа «Украсим детство радугой любви». Ребята с хореографического коллектива « Конфетти» поздравили детей танцем « Морячка», также коллектив современного танца «LOGOS» под руководством С.В. Меркулова показал зажигательный танец. Далее заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. пригласила всех ребят в путешествие, где отгадывали загадки о лете, проводили музыкальные конкурсы с танцами, викторины на смекалку. На станции «Игровая» ребята с огромным удовольствием приняли участие в подвижных играх, на «Музыкально-танцевальной» пели, танцевали. Праздничная программа закончилось сладким угощением. Присутствовало 60 человек. **Фото:6,7.**

В СДК п. Водопадный провели в Международный день защиты детей конкурсно - игровую программу «Волшебная радуга детства». Началось мероприятие в библиотеке, где зав. библиотекой С.Н. Марченко провела беседу и викторину о лете. Заведующий СДК п. Водопадный Л.Н. Бережная рассказала детям о правилах безопасности во время купания, при посещении общественных мест, при переходе дорог. Продолжением мероприятия был конкурс рисунков на асфальте «Мы рисуем мир!». Спортивные состязания «За здоровьем-в лето!» прошли на площадке, где победители получили призы. **Фото:** 8.

03 июня 2022 года в сельском доме культуры п. Реконструктор прошло мероприятие, приуроченное к Году культурного наследия народов России. На мероприятие пришли дети, посещающие детский пришкольный лагерь "Малышок". Художественный руководитель СДК Горбанева Т.В. рассказала ребятам о культурных традициях казаков. Об обрядах, обычаях, быте казачьей семьи. Мероприятие прошло в музейном уголке сельского дома культуры, в котором собраны старинные вещи, предметы быта казачьего куреня. Ребята смогли посмотреть и потрогать все, что выставлено в музейном уголке. В заключении дети посмотрели русские народные сказки "Гуси-лебеди", "Сестрица Аленушка и братец Иванушка" и "По щучьему велению". <https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154391039824791>

9 июня совместно с летним пришкольным лагерем с дневным пребыванием "Малышок" прошла акция " Россия рисует" приуроченная к Дню России" #МыРоссия #МыВместе. В начале мероприятия заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. рассказала ребятам, что Российская Федерация является многонациональным государством, на её территории проживают более 180 различных национальностей, народностей и этнических групп и все они являются россиянами. В ходе мероприятия ребята исполнили отрывок из гимна РФ. Затем рисовали флаг РФ кто мелками на асфальте, кто карандашами и красками. В заключении поздравила всех с наступающим праздником и призвала с любовью относиться к нашей Родине, беречь, защищать её, чтобы будущие поколения могли с гордостью сказать: «Это моя Родина, это моя Россия!».  Присутствовало 30 человек. **Фото:9.**

СДК п. Водопадный провел цикл мероприятий для учащихся СОШ п. Янтарный, которые посещали пришкольный лагерь. Было охвачено 90 чел. Для них провели следующие мероприятия: исторический час «Великие имена России: Петр 1»; час доблести «Мы - великой России частица», беседа «Правила безопасности и поведения на дороге, дома, на воде», спортивные состязания «За здоровьем – в лето!». **Фото:10.**

3.07.2022 СДК х. Большой Лог прошла акция « Лучики дружбы»

Цель акции Формирование чувств отзывчивости и доброго отношения к людям, путем вовлечение их в социально-значимые дела. Мы неоднократно говорим детям о доброте, отзывчивости, милосердии, сопереживании и уважении к другим людям.

Ребята отвечали на вопросы: Что такое дружба? Кого мы считаем другом? Казалось бы, простые понятия, а как порой непросто ответить на эти вопросы. Желающие делились своими рассказы о дружбе, о своих друзьях, каких друзей им хотелось бы иметь. С удовольствием отгадывали загадки о дружбе. В конце мероприятия каждый прикрепил лучик к солнышку дружбы, в котором передали свое настроение.

Присутствовало 55 человек. **Фото: 11,12.**

**-13.07.2022** Художественный руководитель ДК Бережная О.А. провела спортивно - игровую программу «Мы за здоровый образ жизни». Цель мероприятия: дать представление о значении ведения здорового образа жизни, сплочении детского коллектива и создать радостное настроение. Спортивный праздник начался с разминки. Командам были предложены занимательные конкурсы с бегом, прыжками, эстафеты с мячами, кеглями, обручами, где ребята могли проявить свои спортивные, умственные способности и навыки. Участвуя в играх ребята почувствовали себя настоящим коллективом. В завершении программы были подведены итоги, все участники были отмечены сладкими призами, чему были очень рады. Присутствовало 20 человек. **Фото:13,14.**

Весь летний период во всех домах культуры МБУК БСП «Реконструкторский СДК» велась работа по привлечению детей в творческие коллективы домов культуры. В конце августа традиционно во всех домах культуры Большелогского сельского поселения прошли дни открытых дверей. Нужно отметить, что все клубные формирования работают со 100% укомплектованностью участниками.

Для детей проводились познавательные и развлекательные игры, викторины, творческие мастерские, мастер-классы по ДПИ, конкурсные программы и выставки рисунков.

Наиболее запоминающимся стал цикл мастер-классов народного умельца Елены Черных по изготовлению кукол из лыка. Раз в неделю ребята учились делать куклы из лыка – «Игровая кукла», «Птица счастья», «Кукла-Коза» и др.. А также мастер-ксласс оригами "Символы России" ко дню Флага РФ. Благодаря мастер-классам, дети и подростки приобщились к самостоятельному кропотливому труду и узнали много интересного о технике изготовления кукол. **Фото: 15.16.**

11.06.2022 Заведующий ДК Якименко Л.М. для детей подготовила мастер – класс «Славянский оберег. Кукла Троица». Цель: познакомить с традициями изготовления народных кукол-оберегов. В ходе мероприятия дети узнали, что на Троицу собирали различные травы, ведь согласно поверьям они обладали особой целительной силой. Из заготовленных трав, растений можно сделать оберег-куклу «Троицу». Такая кукла следит за тем, чтобы болезнь не проникала в дом. Такой оберег может стать полезным и приятным подарком. Это было очень увлекательное занятие, с чем дети прекрасно справились, получились славные куколки, а девочки сплели себе и веночки. Присутствовало 15 человек. **Фото: 17,18,19.**

30.08.2022 на площадке п. Водопадный провели акцию «День добрых дел». Специалисты СДК п. Водопадный с детьми наводили порядок на детской игровой площадке. Заведующий СДК п. Водопадный объяснила, на сколько, важна эта работа – делать добрые дела. Дети с большим чувством гордости поделились рассказами о своих добрых делах дома и в школе. **Фото:20,21.**

*14. Организация работы с детьми сиротами.*

На территории Большелогского сельского поселения расположен ГКУСО РО «Большелогский центр помощи детям».

Причинами увеличения числа детей этой категории является падение социального престижа семьи, ее материальные и жилищные трудности.

Работники культуры за текущий год организовали и провели **21** различных мероприятия, из них **12** офлайн мероприятий, **9** онлайн. На которых офлайн присутствовало **543** человек, онлайн просмотров **413.**

Так как на территории Большелогского сельского поселения расположен ГКУСО РО Большелогский цент помощи детям то естественно работники культуры ведут совместную работу с этим учреждением.

21 марта в СДК п. Реконструктор провели экологическое ассорти «И нам одна на всех дана – планета хрупкая Земля». Присутствовало 10 человек.

03.06.2022 на территории ГКУСО РО Большелогском центре помощи детям директор МБУК БСП «Реконструкторский СДК» Бувина Н.В. и художественный руководитель Горбанева Т.В. провели игровую программу Счастье, солнце, дружба – вот, что детям нужно. Присутствовало 19 человек.

**Мальченко Алексей,** **Малышева София проживающие** ГКУСО РО Большелогском центре помощи детям занимаются в хореографическом коллективе « Конфетти» СДК х. Большой Лог.

**Богатырёв Максим**, Мальченко Алексей, Малышева София участвовали в следующих мероприятиях в СДК х. Большой Лог:

Празднично - игровая программа к Дню защиты детей « Украсим детство радугой любви».

Приглашали на Новогоднее представления « Новогоднее приключение».

Малышева София участвовала в акции «Неделя добра».

7.10.2022 для ребят из ГКУСО « Большелогский центр помощи детям» были проведены мероприятия встреча двух поколений «Поколения вместе».

Присутствовало 28 человек.

12.11.2022 Акция « Дерево пожеланий», присутствовало 15 человек.

22.08.2022 беседа « Слава Российскому флагу», присутствовало 25 человек. **Фото 1,2.**

5.09.2022 приглашали на фотовыставку «Вместе против террора», присутствовало 20 человек.

25.03.2022 Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. организовала показ кукольного спектакля «Кот-хвастун». Цель мероприятия: развитие творческого потенциала детей. Мероприятие дает воспитательные уроки детям, обучая их азам дружбы, любви, трудолюбия, правдивости. Театр доставил детям огромную радость, им была предложена сказка, где оживали куклы. Ребята вместе с куклами-героями пели песни, отгадывали загадки, сопереживали. А после завершения спектакля смогли сами побыть актерами. Спектакль подарил яркие и незабываемые впечатления. Присутствовало 25 человек. **Фото:3,4.**

03.08 Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. подготовив программу детских коллективов «Горошек» и «Карамелька» приняли активное участие в концертной и игровой программах «Пусть детство станет ярче!» Выездной летней школы для детей сирот и приемных родителей в Центре помощи детям х. Большой Лог. Цель мероприятия: создание эмоционально- комфортной обстановки для воспитанников и приемных родителей. Концерт был полон солнечных улыбок, а игры были полны детским смехом и отличного настроения. Все участники получили огромный заряд бодрости, положительных эмоций. Присутствовало 35 человек. **Фото: 5,6,7.**

*15. Организация работы с людьми с ограниченными возможностями здоровья.*

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Фамилия, имя** | **Год рождения** | **Адрес** |
| **х. Большой Лог** | | | |
| 1. | Антонов Артем | 2012 | Пушкина 35 |
| 2. | Терская Таисия | 2014 | Пушкина 35 |
| 3. | Васюкова Аксинья | 2018 | Ленина 39 |
| 4. | Козырев Евгений | 2010 | Садовый 8 |
| 5. | Бутченко Виктория | 2016 | ДНТ Алмаз 777 |
| 6. | Горяинова Кира | 2013 | Земная д.3 |
| 7. | Костенко Денис | 2013 | Ленина 39 |
| 8. | Пономарева Анастасия | 2007 | Калинина 6 |
| 9. | Гринцевич Дмитрий | 2014 | Юбилейная 26б |
| 10. | Кононова Анастасия |  | Фадеева 70б |
| 11. | Губанов Сергей | 2003 | Ул. Олимпийская |
| **п. Реконструктор** | | | |
| 9. | Даутов Александр | 2008 | Юбилейная 3, кв.5 |
| 10. | Иванов Данил | 2011 | Мичурина, 10 |
| **х. Пчеловодный** | | | |
| 11. | Щеглюк Мария | 2009 | Подтелкова 145 |
| **Х. Каимышеваха** | | | |
| 12. | Енгибарян Армен | 2012 | Гранитная 12 |

В муниципальном бюджетном учреждении культуры Большелогского сельского поселения «Реконструкторский сельский дом культуры» для людей с ограниченными возможностями здоровья проведено **30** мероприятий из них **24** офлайн и **4** онлайн мероприятий, на которых офлайн присутствовало **1806** человек, онлайн просмотров **1945**. Все дома культуры Большелогского сельского оборудованы пандусами для людей с ограниченными возможностями здоровья.

МБУК БСП «Реконструкторский СДК» тесно сотрудничает с Аксайской Районной Общественной Организацией родителей детей - инвалидов «Мы вместе».

Работник культуры Большелогского сельского поселения поздравляют детей инвалидов на дому с днем рождения, с Новым годом, проживающих на территории Большелогского сельского поселения. **Фото:** **1,2,3.**

Много мероприятий Аксайской Районной Общественной Организацией родителей детей - инвалидов «Мы вместе» проводится на базе МБУК БСП «Реконструкторский СДК».

В августе 2022 года в СДК п. Реконструктор отметили свои три года со дня создания Аксайской районной общественной организации родителей детей-инвалидов «Мы вместе». **Фото: 4,5,6.**

3 декабря отмечается Международный день инвалидов, волей случая ставший "профессиональным праздником" для многих семей в Аксайском районе, воспитывающих детей с особыми потребностями. Ведь каждый их день - это упорный труд, это ежедневная работа по достижению поставленных перед собой целей. Этот праздник является символом силы их духа, несгибаемости воли и чистоты сердец! В этот день в СДК п. Реконструктор при финансовой поддержке координатора партийного проекта в Ростовской области "Единая страна-доступная среда", члена политсовета партии "Единая Россия" по Аксайскому району Татьянченко Дмитрия Владимировича и непосредственной помощи волонтеров культуры около сорока ребят, подопечных Аксайской районной общественной организации родителей детей-инвалидов "Мы вместе", приняли участие в творческом мастер-классе по ручной росписи по ткани специальными акриловыми красками. В итоге у каждого ребёнка получилась оригинальная, уникальная, единственная в своём роде, дизайнерская футболка, отражающая индивидуальность и настроение своего маленького создателя.  
Все юные участники мастер-класса,а также их родители, выражают сердечную благодарность Дмитрию Владимировичу, всем сотрудникам дома культуры и волонтёрам за помощь и поддержку, за активное участие в жизни ребят, за внимание, заботу и море положительных эмоций !

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154960724087703>

4 декабря в декаду инвалидов в рамках акции «Милосердие – отклик души» специалисты СДК п. Водопадный посетили на дому Дилейко К.Н. Для Клавдии Николаевны исполнили песню «Ростов город – Ростов Дон», вручили памятный подарок. Встреча прошла душевно и тепло за чашкой ароматного чая. **Фото:7**

18.09 Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. провела для детей урок доброты «Добро начинается с тебя». Цель мероприятия: формирование этических норм поведения в обществе и общения друг с другом, развитие эмоционально-ценностной сферы детей. В ходе беседы раскрывали понятие «доброта», познакомили с притчей «нельзя спасти всех», участвовали в играх и конкурсах «Подружись», «Доскажи словечко», «Угадай сказочного героя». Присутствовало 15 человек. **Фото 8,9.**

Работа с категорией старшее поколение важна и актуальна. Приходя на дом они ждут общения, предоставляем информацию социально - правового характера, приглашаем на мероприятия проводимые в СДК х. Большой Лог. Совместно с социальным работникам х. Большой Лог Лазаренко Н.В. посетили с добрыми делами инвалида колясочника Баркасову Инну оказали помощь в наведение порядка во дворе.

Заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. поздравила с днем освобождения х. Большой Лог и г. Аксай тружеников тыла: Ищенко Василия Устиновича, Сиряк Анисию Сергеевну. Поблагодарила за подвиг и мужество, вручила подарки от депутатов БСП. Сиряк А.С. прочитала стихотворение собственного сочинения. Так же поздравления и слова благодарности приняла Смирнова Екатерина Владимировна, Шелехов Борис Степанович, в преддверии праздника Победы. Людям, имеющим какие-либо ограничения, зачастую не хватает элементарного общения, поэтому все были рады встрече, о чем свидетельствовал радушный прием, хорошее настроение.

**Фото:10.**

С добротой принимают в гостях заведующего СДК х. Большой Лог молодёжь, если сразу не идут на контакт, то в процессе разговора начинают раскрываться. Очень порадовала Осадченко Екатерина (ДЦП) , как начинающий умелец прикладного творчества. Учится вышивать крестиком картины по номерам. **Фото: 11.**

*16. Организация работы с пожилыми людьми, и ветеранами*

Всего в МБУК БСП «Реконструкторский СДК» **проведено 115** мероприятий, из них **65** прошло офлайн, **48** онлайн. На которых офлайн присутствовало **2995** человек¸ онлайн просмотров **1180**.

Во всех домах культуры Большелогского сельского поселения созданы клубы для ветеранов и пожилых людей такие как: «Ветеран» (СДК п. Реконструктор) – 11 человек, (СДК х. Большой Лог №1,) Ветеран – 15 человек; «Беседка» - 16 человек, «Поколение» (СДК х. Пчеловодный) – 17 человек; «Память сердца» - 15 человек (СДК п. Российский); «Общение» (СДК п. Водопадный) – 15 человек.

Во всех домах культуры для категории пожилых людей проводиться масса мероприятий:

13 – 14 февраля Большелогское сельское поселение отмечает 79 – годовщину освобождения от немецко – фашистских захватчиков. В эти памятные дни специалисты МБУК БСП «Реконструкторский СДК» посетили на дому ветеранов ВОВ, тружеников тыла, узников концлагерей, вдов и вручили от администрации и работников культуры Большелогского сельского поселения продуктовые наборы.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154030106530711>

6 марта в рамках празднования Международного женского дня в СДК п. Водопадный провели акцию «Вам, любимые!»: чествовали женщин - медицинских работников: Смирнову Л.И., Храмченко Е.М. всю жизнь трудившихся в медицинских учреждениях Аксайского района. **Фото: 1,2.**

7 марта в преддверии празднования Международного женского дня специалисты СДК п. Реконструктор и председатель Совета ветеранов и Совета женщин Большелогского сельского поселения Скопенкова Татьяна Владимировна в рамках акции "Любимые ветераны" поздравили с праздником женщин-ветеранов Великой Отечественной войны: Зеленчук Анну Дмитриевну, Пайвину Нину Павловну, Вурм Галину Владимировну и Курганову Валентину Николаевну.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154104937894807>

К Дню Великой Победы в ВОВ для всех пожилых людей, для ветеранов проводиться целый цикл мероприятий:

7 мая в преддверии Дня Победы в Великой Отечественной войне, председатель Совета ветеранов Большелогского сельского поселения Скопенкова Т.В., работники культуры СДК п. Реконструктор, волонтеры Победы Горбанева Дарья, Горбанев Роман и Шкода Полина поздравили ветеранов ВОВ с наступающим праздником. Ребята сказали ветеранам  Спасибо за силу воли, за бодрость духа, за верность Родине, за смелость души, за отвагу сердца, за бравую самоотверженность, за мир! Пожелали им крепчайших сил, здоровья, и конечно же, мира. Ветеранам вручили подарки от Главы Администрации Аксайского района Бодрякова С.Н., от Главы Администрации Большелогского сельского поселения Еременко В.А., от работников культуры и от ООО "Бостон" и КФ "Московский десерт", генеральный директор Косоногов Д.В.

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154307042136983>

06.09. 2022 года в рамках празднования «Дня добрых дел» во всех домах культуры проведены мероприятия:

Специалисты СДК п. Реконструктор посетили на дому Новоселову Любовь Алексеевну. Специалисты оказали помощь в мойке окон, и уборке квартиры, отремонтировали диван. **Фото:3,4,5.**

06.09.2022 в рамках праздника «День добрых дел», заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. и художественный руководитель Бережная О.А. , совместно с участниками детских коллективов художественной самодеятельности, провели акцию «Спешим делать добрые дела». Цель мероприятия: воспитание стремления совершать добрые дела. С подарками и сладостями к чаю посетили пенсионеров преклонного возраста: Кушнаренко Нину Павловну -84 года, ветеран труда. Решетову Галину Николаевну, которая отметила 89 годовщину, бывшая участница вокальной группы ветеранов войны нашего Дома культуры. Ребята с удовольствием помогли в уборке двора, а затем за дружным чаепитием с пирогами, Галина Николаевна делилась своими воспоминаниями о военном детстве, о своей работе, давала наказы подрастающему поколению. Ребята в ответ на прощание желали крепкого здоровья и долгих лет жизни. Также поздравили на дому пенсионеров-юбиляров, которые в этом году отметили яркие даты: Антонову Антонину Павловну поздравили с 80 летием и Езкову Нину Моисеевну с 85 летием - ровесница Ростовской области. Присутствовало 14 человек. **Фото: 6,7,8,9.**

В этом году Ростовская область отмечает свое 85 – летие. Во всех Домах культуры Большелогского сельского поселения проведены различные мероприятия:

Ровесников Ростовской области проживающих на территории Большелогского сельского поселения одарили памятными подарками. **Фото: 10,11.**

В СДК п. Водопадный поздравили на дому юбиляров, ровесников Ростовской области: Бережного А.А, Диденко В.А., Надточиеву Г.М..

12 сентября заведующий отделом культуры Аксайского района Чернышев Я.Л. с работниками культуры Большелогского сельского поселения поздравили с 85 – летием Бережного А.А. в СДК п. Водопадный, в котором он проработал много лет заведующим ДК, был руководителем вокального ансамбля «Яблонька». Бережной А.А. является композитором множества песен о Ростовской области, Аксайском районе и городе Аксае. **Фото:12,13,14,15.**

В рамках акции «Новый год пожилым!» специалист ДК п. Водопадный поздравили на дому пожилых людей: Васильченко Л.И., Сазонову Н.А. **Фото:16,17.**

Во всех домах культуры прошли мероприятия, посвященные дню пожилого человека:

30 сентября в СДК п. Реконструктор прошел огонек "Праздник мудрости, внимания, любви", посвященный дню пожилого человека. В огоньке приняли участие народный ансамбль "Славяне", руководитель Людмила Лукьянова, хореографический коллектив "Перформанс", руководитель Ольга Безручко, хореографический коллектив "Калейдоскоп", руководитель Анна Костюк, вокальный дуэт "Улыбка".

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154750114059159>

В СДК п. Водопадный 1 октября состоялась тематическая программа «Осень жизни пора золотая». Творческие коллективы СДК вокальные ансамбли «Калина красная» и «Калинка» поздравили гостей. Заведующий СДК п. Водопадный Бережная Л. Н. провела викторины и конкурсы, а также гостей угощали ароматным чаем и пирогами. Присутствовало 35 человек. **Фото: 18,19.**

01.10.2022 в СДК х. Большой Лог традиционно провели огонек к дню пожилого человека «Благословляем Вашу седину». В числе приглашенных гостей - Елена Александровна Шевченко, исполнительный секретарь местного отделения партии «Единая Россия». Она выступила с приветственным словом, вручив всем присутствующим подарки. Поздравила и от имени руководителя фракции «Единая Россия» Собрания Депутатов Аксайского района, Ирины Сидоровой. Елена Александровна Бутенкова, заведующая отделением социального обслуживания на дому, так же обратилась к присутствующим со словами благодарности. Праздник не обошелся и без культурно-массовой программы. Пожилые люди участвовали в викторинах и конкурсах, угадывали и пели песни своей молодости. Самые активные даже не смогли удержаться и пустились в пляс! По итогам проведенных конкурсов определили трех победителей: Фоменко Любовь Федоровна, Шадрина Валентина Александровна и Пасько Нина Сергеевна. Им были вручены памятные сувениры.

Присутствовало 30 человек. **Фото: 20,21.**

02.10.2022 Художественный руководитель ДК х. Пчеловодный Бережная О.А. провела праздничный огонек «А в сердце молодость поет». Цель мероприятия: выразить глубокое уважение всем пожилым людям за их добросовестный труд, за огромный жизненный опыт, доброту, мудрость. На протяжении всего мероприятия звучали тёплые слова поздравлений и песни, которые зрители с удовольствием слушали и подпевали. Бодрости, здоровья пожелали юные артисты: участники детских коллективов художественной самодеятельности «Горошек» и «Карамелька» порадовали гостей песнями, стихами, танцами. Выступление ребят было задорным, и не оставило никого равнодушным. Продолжением праздника было чаепитие во время, которого люди приятно общались, вспомнили свои молодые годы и пели любимые песни. Присутствовало 30 человек. **Фото:22,23.**

7.10.2022 Заведующий СДК х. Большой Лог Соболева Е.А. провела встречу двух поколений « Поколения вместе». В гости к пожилым людям пришли воспитанники Большелогского центра помощи детям. Они соревновались в познаниях фильмов и мультфильмов. Бабушки вспоминали и делились приятными моментами из своей жизни, давали советы. А молодое поколение мечтало о будущем… Встреча прошла в приятной теплой обстановке: бабушки увидели в этих детях своих внуков, а ребята подарили им чистоту и теплоту души. Присутствовало 25 человек. **Фото:24,25.**

Большим вкладом в развитие новых форм работы с пожилыми людьми дом культуры п. Российский по праву считает мероприятие Обрядовый праздник «Светлая Пасха». По просьбе жителей поселка Российский, ежегодно мы совместно с настоятелем храма Спаса Нерукотворного х. Б. Лог отцом Сергием проводим мероприятие на площадке дома культуры. Во время мероприятия исполняются Пасхальные песнопения, проводится освящение куличей, а также беседа с отцом Сергием. **Фото:** **26.**

*17. Организация работы с семьей.*

В Большелогском поселении созданы и работают на добровольных началах два семейных клуба: «**У самовара»** СДК п. Реконструктор – 16 человек; **«Дела семейные»** - 20 человек СДК х. Пчеловодный.

Анализируя работу за 2022 год, хочется отметить, что для самой массовой семейной аудитории все мероприятия проведены на должном уровне. Всего проведено **53** мероприятий из которых **34 о**флайн и **19** онлайн мероприятий**,** на которых присутствовало офлайн **8034**, онлайн **7275** человек.

Во всех СДК Большелогского сельского поселения проведены мероприятия к дню семьи:

В МБУК БСП «Реконструкторский СДК» проведены концертные программы к Дню Защитника отечества, к Международному женскому дню, к Дню семьи, к Дню матери.

<https://ok.ru/video/4072723778199>

<https://ok.ru/video/4109736807063>

<https://ok.ru/profile/578514331287/statuses/154322753672087>

<https://ok.ru/video/4970682714775>

Специалисты СДК п. Водопадный ведут творческую работу с Феодоровским приходом п. Янтарный: 19 января проходило освящение воды; 23 апреля – освящение куличей, а специалистами СДК был проведен час православия «Пасхальный перезвон»; 19 августа в день Яблочного спаса провели освящение яблок, а 15 мая в день семьи состоялся «Светлый концерт» с участием коллективов СДК на территории прихода. **Фото: 1.**

6.03.2022 Гулянье в СДК х. Большой Лог «Русская, старинная, румяная да блинная». Присутствующих под веселую музыку встречала хозяйка праздника. Она познакомила их с названиями каждого дня масленичной недели, рассказала о традициях празднования Масленицы. В ходе мероприятия вспомнили пословицы и поговорки о Масленице. Все активно отгадывали загадки, отвечали на вопросы викторины на знание славянских традиций, обычаев и обрядов. Продолжилось мероприятие игровой программой, где дети и родители участвовали в различных конкурсах и играх: «Золотые ворота», « Перенеси блин», « Горячий блин». Победителям выдавались призы, всех участвующих в конкурсах угощали блинами. В конце мероприятия каждый повязал ленточку желания. Присутствовало 25 человек. **Фото:2,3.**

6 марта в СДК п. Водопадный прошла конкурсно – игровая программа «Масленица – конец зимы, весело гуляем мы!». Проводы Масленицы в п. Водопадном прошли весело и шумно. С детьми были проведены викторины, конкурсы, игры. В завершении все присутствующие получили сладкие угощения и блины, а в завершении на площадке перед ДК сожгли чучело Масленицы. **Фото: 4,5,6.**

Традиционным мероприятием для всей семьи в СДК п. Российский считается Праздник Масленицы. В этом году мы провели народное гуляние "Масленица золотая - праздник дорогой". Для всех категорий граждан были организованы потехи, игры, хороводы. Жители целыми семьями всегда активно принимают участие в данном мероприятии, помогают в организации семейных выставок поделок из природных материалов и поют Масленичные песни. Посетителей 145 человек. **Фото:7,8.**

06.03 Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. провела праздничную программу «Букет из самых нежных слов». Цель мероприятия: прививать любовь и уважение к мамам и бабушкам. Создать праздничное настроение. Дети читали стихи, звучали теплые слова в адрес мам, отгадывали загадки о весне, о цветах. Пришедшие на мероприятие мамы с удовольствием участвовали в играх и викторинах. Дети подарили поздравительные открытки, сделанные своими руками. Мероприятие завершилось дружным чаепитием. Присутствовало 20 человек. **Фото:9,10,11.**

15.05.2022 в праздник День семьи в СДК х. Большой Лог прошла спортивная программа « Это у нас семейное…!» Мероприятие проходило на детской спортивной площадке. История ее идет от слова "семя", - с этих слов начали праздник .Здоровый образ жизни должны вести все члены семьи. Ведь родители для своих детей являются примером для подражания. Мероприятие началось с приветственного слова участников. Музыкальная разминка объединила всех участников соревнований. Командам были предложены занимательные, иногда очень непростые конкурсы, где они смогли проявить не только свои спортивные навыки.В спортивных эстафетах участвовали семейные команды. Командам необходимо было проявить свою ловкость, сноровку и дружную работу в спортивных конкурсах.Болельщики и зрители следили за ходом событий и очень «громко переживали». Спортивно – семейный праздник прошёл на одном дыхании. Команды были награждены Почетными Грамотами а все участники получили отличный заряд бодрости и море положительных эмоций.

Присутствовало 120 человек. **Фото:12, 12.1.**

15.05. Заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. провела для детей познавательную программу «Моя семья, моя родословная». Цель мероприятия: пробудить интерес к своей родословной, обычаям, преданиям, семейным традициям . В ходе мероприятия присутствующих познакомили с понятиями «родословная» и «генеалогическое древо». Поговорили о семейных традициях, рассказали о своих родовых именах. В заключении ребята разгадали загадки, вспомнили пословицы о семье, рассмотрели семейные альбомы, которые принесли с собой. Присутствовало 15 человек. **Фото: 13,14,15.**

8 июля специалисты СДК и библиотеки п. Водопадный в день семьи любви и верности поздравили на дому юбиляров семейной жизни: с 40 - летием поздравили семью Рябушенко, с 45 – летием семью Надточиевых. Юбилярам преподнесли караваи в виде «Ромашки» и памятные подарки. Девизом мероприятия стало «Знамя семьи – любовь!». **Фото: 16,17.**

08.08.2022 ко Дню семьи, любви и верности, заведующий СДК х. Пчеловодный Якименко Л.М. провела познавательно-развлекательную программу «Волшебный мир семейного счастья и любви», где с участниками говорили о семейных традициях, ценностях современной семьи. Посмотрев мультфильм «Сказание о Петре и Февронии», юные участники  познакомились с историей жизни святых супругов. В игровой части дети с удовольствием собирали клумбу из ромашек, участвовали в конкурсах «Семейная азбука», «Смотай клубочек», «Одно целое» и другие. Отгадывали загадки и пословицы о семье, писали пожелания на воздушных шарах. Художественный руководитель ДК Бережная О.А. провела мастер-класс по изготовлению оберега «Подкова на счастье». Завершилось мероприятие дружным чаепитием. Праздник подарил всем радость общения и хорошее настроение. Присутствовало 25 человек. **Фото:18,19,20,21.**

27.11.2022 в СДК х. Большой Лог прошел концерт ко дню матери ««Самая прекрасная из женщин". Ведущая Соболева Е.А. поприветствовала собравшихся, сказала теплые слова в адрес мам и бабушек, сидящих в зале. Ей удалось создать в зале атмосферу доброжелательности и хорошего настроения. Юные чтецы поздравили добрыми словами своих мам . Свои поздравления и песни дарили зрителям гости: Вокальный народный ансамбль « Славяне» п. Реконструктор. Вокальный ансамбль « Златоцвет» х. Пчеловодный. На протяжении всего праздника в зале царила необыкновенная атмосфера домашнего уюта и теплоты, ведь мама – это самый дорогой и близкий человек, без которого наша жизнь не была бы такой счастливой и радостной!

27 ноября в Международный день матери в СДК п. Водопадном проведена акция «Цветы для мам». Дети поселка преподнесли цветы своим мамам в знак благодарности за подаренную жизнь, любовь и ласку. **Фото: 22,23.**

Одно из традиционных ярких событий – новогодние мероприятия для всей семьи. В этом году таким мероприятием в СДК п. Российский стала развлекательная программа "Фокус-покус - Дед Мороз!". Для детей и взрослых была проведена интерактивная программа с фокусами от Деда Мороза. Снегурочка провела игры для детей и взрослых. Дети с родителями и бабушками участвовали в различных конкурсных этапах, стараясь выполнить все задания вместе со своей семьей. Посетителей 39 человек. **Фото:24,25.**

Директор Н.В. Бувина